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6/04
Rugby

Stade Villeneuvois

Les Vielles grôles

Stade Théry

17h30

18/05
Football - ligue 1

LOSC/Nice

Decathlon Arena

17h

18/05
Handball

LM HBCV/Chambéry

Salle Cerdan

20h30

6/04
tRail

MTNV

Trail pour tous

Base J.-Yves Cousteau

10h30

7/04
Football - ligue 1

LOSC/Marseille

Decathlon Arena

17h

7/04
Football - ligue 1

LOSC/Strasbourg

Decathlon Arena

17h

10/04
Foot en Fauteuil

GVAFF
Qualification régionale 
Coupe de France
de foot fauteuil
Salle Molière
10h

25/05
danse

Compétition internationale 

de Breaking

Palacium

-

13/04
oMs

Assemblée générale 

extraordinaire

École Chopin

9h45

25/05
Football

Finale Coupe de France

Decathlon Arena

-

20/04
Handball

LM HBCV/Molsheim

Salle Cerdan

20h30

04

05

13 au 19/04
société HistoRique + oMs

Exposition

Zoom sur

des olympiens villeneuvois

Château de Flers

-

4/05
Football - ligue 1

LOSC/Lyon

Decathlon Arena

17h

1/05
cyclisMe

VCVA

La Villeneuvoise

Départ salle Debruyne

7h

2 au 4/04
écoles et oMs

Semaine olympique
et paralympique

-

-
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Suivez-nous
sur Facebook!

omsvdascq SUIVEZ-NOUS
SUR

oms-vdascq

de
Villeneuve d’Ascqvilleneuvedascq.fr/

resultats sportifs

dans l’appli sur le site

Calendriers, résultats et actualité
des clubs sportifs villeneuvois

Les dates et horaires  
des manifestations sont 
indiqués sous réserve 
de modifications.

Retrouvez les articles 
de Spor’ama

en ligne

sur le site 
sporama.info
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CYCLISME

VCVA
La Villeneuvoise

RUGBY

STADE VILLENEUVOIS
Elles porteront la flamme olympique

TENNIS DE TABLE

FOS TT
71 passionnés

Le Vélo Club de Villeneuve d’Ascq organise son brevet annuel 
« La Villeneuvoise » le mercredi 1er mai 2024.

Venez découvrir les par-
cours :

•  34 km : Parcours sans diffi-
culté plutôt familial

•  68 km : Parcours pour cy-
cliste régulier

•  92 km : Parcours pour cy-
cliste confirmé

•  118 km : Parcours avec ou 
sans les montées pavées 
pour cycliste expérimenté

Au départ de Villeneuve 
d’Ascq, vers la Belgique, 
jusqu’aux difficultés du Tour 
des Flandres (Mont St Aubert 
68/92/118 km, Enclus 92/118 
km, Vieux Kwaremont (pavé 
ou pas) et le Paterberg (pavé 
ou pas 118 km).

Les parcours sont fléchés et 
des ravitaillements à mi-par-
cours et/ou à l’arrivée sont 
prévus.

Infos pratiques
Départ : Salle Debruyne, rue 
Delattre, de 7h à 9h30.
Participation : 4€

Renseignements
et parcours GPS

cyclosdascq.fr
cyclosdascq

cyclodascq@gmail.com

Laura Di Muzio et Manon Lefebvre, toutes deux villeneuvoises, 
ont été choisies pour porter la Flamme Olympique lors de son 
passage dans la région des Hauts-de-France ! 

Ces deux rugbywomen 
entrent dans la Commu-

nauté des Éclaireurs et repré-
senteront le club du Stade 
Villeneuvois lors de cet évè-
nement. 

Une belle reconnaissance 
pour ces deux femmes ex-
ceptionnelles qui œuvrent 
dans leur vie de la meilleure 
des façons ! 

Elles suivent bien évidem-
ment un entraînement spéci-
fique pour leur moment et si 
vous êtes de passage au Sta-
dium de Villeneuve d’Ascq le 
midi, vous pourrez apercevoir 

la présidente du club Lau-
ra Di Muzio sur son tapis de 
course, concentrée et prête 
à réussir ce nouveau défi ! 

Nous leur souhaitons un ex-
cellent moment qui restera 
unique et nous serons pré-
sents pour les encourager lors 
de leur course respective ! 

Un seul mot : félicitations !

Renseignements
lmrcv.fr
stadevilleneuvoislm

AVAN Plongée
avanplongee.fr

secretariat.avanplongee@gmail.com

06 16 51 75 85

Cette saison, le club du FOS Tennis de Table, grâce à son 
équipe d’encadrants, accueille 71 jeunes passionnés de 
moins de 18 ans.

Parmi eux, 32 ont 10 ans 
ou moins. Un groupe dy-

namique au sein duquel 30 
jeunes se distinguent et re-
présentent le club en com-
pétition.

En mai dernier, une benja-
mine de 10 ans a brillé en 
atteignant les huitièmes de 
finale aux championnats de 
France de sa catégorie. Et 
plus récemment, en janvier 
2 jeunes de 8 ans ont termi-
né 1er et 2e lors d’une com-
pétition de niveau dépar-
temental. Leur secret ? Des 
créneaux flexibles du lundi au 

vendredi, offrant à chaque 
enfant la liberté de rejoindre 
le groupe selon ses envies, 
que ce soit pour simplement 
découvrir le tennis de table 
ou pour progresser rapide-
ment et performer à la table.
Le FOS TT : là où la passion 
et la jeunesse rencontrent la 
performance !
 
Renseignements

fostt.fr
fostt

Olivier : 07 69 40 49 57
omoreels@hotmail.fr
 

En décembre, le CEVA a ac-
cuelli Siegrid, sa 100e licen-

ciée ! Siegrid  est âgée de 7 
ans et intègre donc le groupe 
1 pour pratiquer l’épée avec 
les autres enfants âgés de  6 à 
8 ans. Et l’année 2024 a bien 
débuté puisqu’un 101e adhé-
rent, Vincent, 31 ans, est venu 
s’ajouter à la liste des adultes.

Atteindre 101 adhérents pour 
le club, ce n’est pas rien, ce 
n’était pas arrivé depuis long-
temps, les groupes sont cette 
année tous bien remplis, tout 
en restant un club « loisir ». 

Bienvenue Siegrid et Vincent !

Renseignements
escrime-ceva.fr/

escrimE

CEVA
101 adhérents

VU SUR FACEBOOK
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RUGBY

STADE VILLENEUVOIS
Elles porteront la flamme olympique

Atteindre 101 adhérents pour 
le club, ce n’est pas rien, ce 
n’était pas arrivé depuis long-
temps, les groupes sont cette 
année tous bien remplis, tout 
en restant un club « loisir ». 

Bienvenue Siegrid et Vincent !

Renseignements
escrime-ceva.fr/

escrimE

CEVA
101 adhérents

VU SUR FACEBOOK

Sporama97.indd   3Sporama97.indd   3 21/03/2024   14:2321/03/2024   14:23



4 SPOR’AMA4 N°97 - AVRIL 2024 AVRIL 2024 - N°97

LES JEUX OLYMPIQUES À VILLENEUVE D’ASCQ EN 2024LES JEUX OLYMPIQUES À VILLENEUVE D’ASCQ EN 2024
Paris, Nantes, Bordeaux, Marseille, Châteauroux, Tahiti… et Villeneuve d’Ascq,

accueilleront les Jeux de la XXXIIIe Olympiade de l’ère moderne du 26 juillet au 11 août 2024 

Mahmoud BOUANIK est 
né le 1er janvier 1967 à 

Alger. Il découvre le handball 
en sport scolaire. Depuis, ce 
sport ne le quitte plus. 

Il se licencie au club de IRB 
Casba et sera joueur des U13 
aux U17 puis il part au grand 
club algérien Mouloudia 
Club Alger (MCA). Il y restera 
jusqu’à son départ en 1992 
pour le Lille Métropole Hand-
ball Club Villeneuve d’Ascq 
où il y évoluera en deuxième 
et première division jusqu’en 
2001.
Très jeune, il est sélection-
né dans l’équipe des juniors 
de son pays et remporte-
ra en 1986 le championnat 
d’Afrique des Nations juniors 
avec la sélection Algérienne. 
L’année 1987 sera très bonne 
au niveau sportif. Il remporte 
avec son club MCA le cham-
pionnat et la coupe d’Algé-
rie. Il remporte  les Jeux médi-
terranéens avec sa sélection 
nationale. 

Puis voilà l’année Olympique 
1988 avec les Jeux Olym-
piques de Séoul. Mahmoud 
est encore espoir, mais il a de 
l’expérience au MCA et avec 
les équipes nationales jeunes 
de l’Algérie. Enfin son gabarit, 
1,94 m pour 83 kg, et son jeu 
impressionnent. Il est sélec-
tionné dans l’équipe d’Algé-
rie pour les Jeux. 
L’Algérie évolue dans le 
groupe A avec l’Union Sovié-
tique, la Suède, la Yougosla-
vie, l’Islande et les Etats-Unis. 
L’Algérie terminera 4e de ce 
groupe avec une victoire 
contre les Etats-Unis. Mah-
moud inscrira 5 buts pendant 
le match contre l’Union Sovié-
tique. Dans le match de clas-
sement, l’Algérie perd contre 
l’Espagne et prendra la 10e 
place des Jeux Olympiques. 

Avant de partir pour le LM 
HBCV, Mahmoud remportera 
encore plusieurs champion-
nats et Coupes d’Algérie. Il 
gagnera aussi plusieurs tro-
phées avec sa sélection na-
tionale.

Mahmoud avait envie de 
jouer en Europe et le pro-
jet du LM HBCV lui a plu et 
c’est ainsi qu’il “débarque” 
à Villeneuve d’Ascq à la 
salle Marcel Cerdan pour la 
saison 1992/1993. Il y restera 
jusqu’en 2001, preuve de sa 
fidélité au club.

Mahmoud attendra 1996 
pour connaitre à nouveau la 
joie et l’honneur de représen-
ter son pays aux Jeux Olym-
piques d’Atlanta.
Il a 29 ans et sera sélection-
né en compagnie de deux 
autres joueurs du LM HBCV : 
Redouane Aouachria et So-
fiane Abes. Son pays termine 
à nouveau 10e de ces Jeux 
Olympiques.
Pour Mahmoud, sa parti-
cipation à ces deux Jeux 
Olympiques est une fierté. 
Les Jeux Olympiques restent 
pour lui la plus grande mani-
festation sportive au Monde. 
Il nous p récise : “Oui ils sont 
plus importants et impression-
nants qu’un championnat du 
Monde. L’ambiance est com-
plètement différente. Pendant 
les Jeux, il y a l’ambiance du 
village olympique, on côtoie 
beaucoup d’athlètes de très 
haut niveau, des stars de dif-
férentes disciplines. En cham-
pionnat du monde on vit plus 
dans une bulle fermée. L’at-
mosphère et l’euphorie ne 
sont pas les mêmes”.

Son arrivée au LM HBCV ne 
l’empêchera pas de conti-
nuer son parcours avec 
l’équipe nationale d’Algérie. 
Pour sa première saison au 
club Villeneuvois il évolue en 
deuxième division. Il rejoint un 
certain Yohan Delattre, ville-
neuvois d’origine et gardien 
de l’équipe de France avec 
laquelle il sera champion du 
Monde en 1995, 4e aux Jeux 
Olympiques d’Atlanta en 
1996 et médaillé de bronze 
aux championnats du Monde 
en 1997 (voir portrait de Yo-
han Delattre). 
Mahmoud  Bouanik participe-
ra à la montée du LM HBCV 
en première division pour la 
saison 1995/1996 et son re-

MAHMOUD BOUANIK
HANDBALL

JEUX OLYMPIQUES DE SÉOUL (1988)
ET D’ATLANTA (1996) 

tour dans la même division 
lors de la saison 1998/1999. 
Entre temps il sera, avec le 
club, champion de D2 en 
1997/1998. Voilà ce qu’il ré-
vèle concernant son passage 
au LM HBCV : “J’ai adoré ce 
club, les gens et leur menta-
lité. J’ai juste eu des difficul-
tés à m’adapter au climat 
du nord ! Côté sportif, ce 
passage au HBCV m’a beau-
coup apporté et je m’y suis 
bien adapté puisque j’y suis 
resté une dizaine d’années”. 
D’ailleurs Mahmoud fait par-
tie des quelques joueurs em-
blématiques du LM HBCV 
(voir sur le site du club après 
l’historique en partie réalisé 
par la Société Historique de 
Villeneuve d’Ascq). Pendant 
sa présence au club Mah-
moud connaitra 3 présidents 
(Richard Gradel, Vincent Ver-
beck et André Perrin-Ravier). 
Mahmoud est très fier de son 
parcours sportif. Il aura été 
plus de 220 fois international 
avec son pays l’Algérie. C’est 
une fierté pour lui et un hon-
neur. Il ne regrette rien bien 
au contraire : “Le Handball 
de haut niveau a changé ma 
vie, mon comportement (je 
suis devenu plus sage, plus 
calme et organisé). Ma men-
talité a évolué : de nature 
solitaire, j’ai appris à vivre 
en groupe ! J’ai fait des ren-
contres avec des personnes 
que je côtoie toujours 25 ans 
plus tard. Le hand m’a permis 
d’y rencontrer mes meilleurs 

amis pour la plupart grâce à 
l’équipe nationale. Concer-
nant les mauvais moments 
je dirais certaines défaites et 
bien-sûr les blessures qui sont 
toujours très difficiles pour les 
sportifs de haut niveau”.

Concernant les Jeux Olym-
piques de Paris en 2024, il 
espère qu’ils seront specta-
culaires et exceptionnels. Il 
est très content pour Ville-
neuve d’Ascq qui accueillera 
le handball et le basket-ball. 
C’est une chance pour la 
ville de vivre un évènement 
de renommée mondiale. Il 
souhaite une bonne réussite 
à la ville.

PRINCIPAUX RÉSULTATS
DE MAHMOUD BOUANIK

EN CLUBS
1987, 1988 ,1989 ,1990 ,1991, 1992
Champion d’Algérie avec le MCA

En 1987, 1989, 1990 ,1991
Vainqueur de la Coupe d’Algérie avec le MCA

En 1988, 1991, 1992
Vainqueur de la Coupe d’Afrique des vainqueurs avec le MCA 

En 1989 et 1991
Championnat arabe des clubs champions avec le MCA

En 1997/1998
Champion de D2 en France avec le LM HBCV

AVEC L’ÉQUIPE D’ALGÉRIE
1989 -  Vainqueur du Championnat d’Afrique des Nations 

à Alger

1991 - Finaliste du Championnat d’Afrique des Nations

1994 - Finaliste du Championnat d’Afrique des Nations

JEUX AFRICAINS 
1999 - Vainqueur des Jeux africains à Johannesbourg

JEUX MÉDITERRANÉENS 
1987 - Vainqueur des Jeux méditerranéens en Syrie

1991 - 5e aux Jeux méditerranéens

JEUX OLYMPIQUES 
1988 - Jeux Olympiques de Séoul : 10e place
1996 - Jeux Olympiques d’Atlanta : 10e place

CHAMPIONNATS DU MONDE 
1990 -  16e place au Championnat du monde 

en Tchécoslovaquie

1995 - 16e place au Championnat du monde en Islande

1997 - 17e place au Championnat du monde au Japon

Caroline Chimot a participé 
aux Jeux Olympiques d’At-
lanta en 1996. Elle faisait par-
tie de l’ensemble France en 
gymnastique rythmique. Cet 
ensemble termine à la qua-
trième place.

C’est en assistant à la fête 
du club de gymnas-

tique rythmique de Villeneuve 
d’Ascq (VARS GR) que Caro-
line fait le choix d’intégrer le 
club. C’est en 1985, elle a 7/8 
ans. Après un an d’initiation 
elle intègre le groupe com-
pétition et l’aventure com-
mence.
Elle intègre la section sport-
étude au collège Carnot de 
Lille en 6e. En 5e, elle est prise 
au pôle espoir de Calais mais 
doit arrêter le sport un an 
pour des problèmes de carti-
lages liés à la croissance. 
Elle n’était pas la meilleure à 
son arrivée mais elle dispo-
sait des qualités physiques 
et morales pour devenir une 
athlète de haut niveau. C’est 
alors un travail au quotidien 
pour mener de front carrière 
sportive et études. À force de 
travail elle s’impose au sein 
du Pôle de Calais et ainsi, en 
3e, Caroline est cinquième 
française en individuelle et 
on lui propose d’intégrer l’en-
semble France pour tenter la 
qualification aux Jeux Olym-
piques de 1996.
Caroline Chimot intègre 
l’équipe de France en En-
semble en 1994, elle est en 
classe de seconde. Rempla-
çante quelque temps, elle 
travaille sa technique à l’en-
gin et s’impose comme titu-
laire, place qu’elle ne quit-
tera plus jusqu’à la fin de sa 
carrière. Le parcours pour dé-
crocher la qualification aux 
Jeux Olympiques d’Atlanta 
de 1996 est en route.
En 1994 l’ensemble France 
avec Caroline termine 6e aux 
championnats du Monde 
de GR à Paris. Puis c’est une 
5e place aux championnats 
d’Europe en 1995 à Prague. 
La même année c’est aux 
championnats du Monde 
que se joue la qualification 

pour les Jeux. Caroline nous 
explique : “Notre qualification 
s’est faite aux championnats 
du Monde de Vienne où il 
fallait entrer dans les 8 pre-
mières places. Nous avons 
été cinquièmes après deux 
très beaux passages.” Avec 
cette qualification en poche 
la pression commence à 
monter tout au long de l’an-
née précédant les Jeux.
Caroline et le groupe ont 
enduré une préparation in-
tensive : “Nous avons fait 
plusieurs stages aux Etats-
Unis pour nous habituer aux 
conditions d’entraînement et 
de compétition”.

Les Jeux Olympiques d’Atlan-
ta se sont déroulés du 19 juil-
let au 4 août 1996.
La compétition s’est très bien 
déroulée et le passage avec 
les cerceaux a été excellent 
et apprécié par le journaliste 
français Pierre Fulla qui le 
commentait à la télévision. 
L’ensemble France, com-
posée de Nadia Mimoun, 
Frédérique Lehon, Audrey 
Grosclaude, Sylvie Didone, 
Caroline Chimot et Charlotte 
Camboulives, remporte une 
excellente quatrième place 
derrière l’Espagne, la Bulga-
rie et la Russie à seulement 
166 millièmes de point du po-
dium.

Après cette belle perfor-
mance la réalité de la vie or-
dinaire reprend le dessus. 
En rentrant Caroline passe le 
mois d’août à préparer son 
BAC S qu’elle passe avec suc-
cès en octobre à la session 
de rattrapage pour les bles-
sés ou sportifs de haut niveau. 
Ensuite, elle s’inscrit en STAPS 
où elle fait tout son cursus de 
formation jusqu’au DEA. Puis 
elle soutient une thèse de 
doctorat en sociologie des 
organisations sportives. 

Après les Jeux d’Atlanta Ca-
roline était en saturation de 
gym. Pourtant elle devient 
entraineur au VARS. C’est 
Gaëlle Marais son amie, alors 
directrice technique du club, 

qui la décide à devenir en-
traineur au club. Elle y reste-
ra plus de 20 ans. Comme 
Gaëlle Marais, d’autres per-
sonnes ont marqué sa vie de 
gymnaste et Caroline nous les 
évoque : “Ma co-équipière 
Nadia Mimoun avec qui je 
suis encore en contact, nous 
avons beaucoup travaillé 
mais aussi beaucoup ri pen-
dant toutes ces années. Mes 
entraîneurs de haut-niveau 
Valérie Bonvoisin, Dina Ata-
nassova et mon chorégraphe 
Ludmil Kotsev qui m’ont ame-
née jusqu’au plus haut-ni-
veau. Françoise Pechillon qui 
m’a formée en tant qu’en-
traîneur à l’Université et qui 
entraîne maintenant ma fille ! 
Mes premiers entraîneurs au 
club du VARS : Claude Berthe 
et Isabelle Mionnet”.
Après ses études, Caroline 
devient maître de confé-
rences en sociologie à l’UFR 
STAPS de Reims pendant 10 
ans, puis directrice des res-
sources humaines dans une 
entreprise industrielle. Ensuite 
elle repasse le concours d’ins-
pectrice Jeunesse et Sport et 
devient responsable du pôle 
politiques sportives de la Di-
rection Régionale Jeunesse 
et Sport.
Plus tard, elle crée avec son 
mari Grégory Dupont une 
société de conseil en perfor-
mance sportive : FELIS. 

REDOUANE AOUACHRIA
HANDBALL

JEUX OLYMPIQUES D’ATLANTA (1996) 

Redouane Aouachria est né 
le 10 novembre 1969 à Alger.
Il découvre le handball en 
sport scolaire. Très vite le ni-
veau de jeu de Redouane 
s’étoffe.

CAROLINE CHIMOT
GYMNASTIQUE RYTHMIQUE

JEUX OLYMPIQUES D’ATLANTA (1996) 
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pour les Jeux. Caroline nous 
explique : “Notre qualification 
s’est faite aux championnats 
du Monde de Vienne où il 
fallait entrer dans les 8 pre-
mières places. Nous avons 
été cinquièmes après deux 
très beaux passages.” Avec 
cette qualification en poche 
la pression commence à 
monter tout au long de l’an-
née précédant les Jeux.
Caroline et le groupe ont 
enduré une préparation in-
tensive : “Nous avons fait 
plusieurs stages aux Etats-
Unis pour nous habituer aux 
conditions d’entraînement et 
de compétition”.

Les Jeux Olympiques d’Atlan-
ta se sont déroulés du 19 juil-
let au 4 août 1996.
La compétition s’est très bien 
déroulée et le passage avec 
les cerceaux a été excellent 
et apprécié par le journaliste 
français Pierre Fulla qui le 
commentait à la télévision. 
L’ensemble France, com-
posée de Nadia Mimoun, 
Frédérique Lehon, Audrey 
Grosclaude, Sylvie Didone, 
Caroline Chimot et Charlotte 
Camboulives, remporte une 
excellente quatrième place 
derrière l’Espagne, la Bulga-
rie et la Russie à seulement 
166 millièmes de point du po-
dium.

Après cette belle perfor-
mance la réalité de la vie or-
dinaire reprend le dessus. 
En rentrant Caroline passe le 
mois d’août à préparer son 
BAC S qu’elle passe avec suc-
cès en octobre à la session 
de rattrapage pour les bles-
sés ou sportifs de haut niveau. 
Ensuite, elle s’inscrit en STAPS 
où elle fait tout son cursus de 
formation jusqu’au DEA. Puis 
elle soutient une thèse de 
doctorat en sociologie des 
organisations sportives. 

Après les Jeux d’Atlanta Ca-
roline était en saturation de 
gym. Pourtant elle devient 
entraineur au VARS. C’est 
Gaëlle Marais son amie, alors 
directrice technique du club, 

qui la décide à devenir en-
traineur au club. Elle y reste-
ra plus de 20 ans. Comme 
Gaëlle Marais, d’autres per-
sonnes ont marqué sa vie de 
gymnaste et Caroline nous les 
évoque : “Ma co-équipière 
Nadia Mimoun avec qui je 
suis encore en contact, nous 
avons beaucoup travaillé 
mais aussi beaucoup ri pen-
dant toutes ces années. Mes 
entraîneurs de haut-niveau 
Valérie Bonvoisin, Dina Ata-
nassova et mon chorégraphe 
Ludmil Kotsev qui m’ont ame-
née jusqu’au plus haut-ni-
veau. Françoise Pechillon qui 
m’a formée en tant qu’en-
traîneur à l’Université et qui 
entraîne maintenant ma fille ! 
Mes premiers entraîneurs au 
club du VARS : Claude Berthe 
et Isabelle Mionnet”.
Après ses études, Caroline 
devient maître de confé-
rences en sociologie à l’UFR 
STAPS de Reims pendant 10 
ans, puis directrice des res-
sources humaines dans une 
entreprise industrielle. Ensuite 
elle repasse le concours d’ins-
pectrice Jeunesse et Sport et 
devient responsable du pôle 
politiques sportives de la Di-
rection Régionale Jeunesse 
et Sport.
Plus tard, elle crée avec son 
mari Grégory Dupont une 
société de conseil en perfor-
mance sportive : FELIS. 

Elle nous donne les objectifs 
de leur société : “Nous ac-
compagnons les clubs sportifs 
professionnels, les sportifs de 
haut-niveau et les staffs dans 
leur projet de performance 
sportive : préparation phy-
sique, nutrition, sommeil, data, 
préparation mentale, etc ».

Outre ses performances spor-
tives individuelles et en en-
semble en gymnastique ryth-
mique au niveau Régional, 
National, Caroline Chimot a 
participé à un championnat 
d’Europe et trois champion-
nats du Monde et aux jeux 
Olympiques d’Atlanta. C’est 
une belle carrière sportive 
qui a démontré les qualités 
physiques et mentales de 
Caroline et sa force de travail 
pour atteindre ses objectifs. 
Elle aura passé près de 30 
années au VARS GR en tant 
qu’athlète et entraineur.

Merci à Caroline Chimot pour 
son témoignage 26 ans après 
avoir participé aux jeux Olym-
piques d’Atlanta en gymnas-
tique rythmique. Cette belle 
quatrième place avec l’en-
semble France avait mis à 
l’honneur ce sport mais aussi 
la France, Villeneuve d’Ascq 
et le VARS GR qui forme en-
core aujourd’hui des athlètes 
de très bon niveau.

REDOUANE AOUACHRIA
HANDBALL

JEUX OLYMPIQUES D’ATLANTA (1996) 

Redouane Aouachria est né 
le 10 novembre 1969 à Alger.
Il découvre le handball en 
sport scolaire. Très vite le ni-
veau de jeu de Redouane 
s’étoffe.

Il est repéré par les sélection-
neurs Algériens et obtient sa 

première sélection nationale 
en cadets en 1986. Dès 1987 il 
devient champion d’Afrique 
juniors avec la sélection Al-
gérienne. C’est réellement 

le début d’une belle carrière 
sportive et internationale. En 
1989 il participe aux cham-
pionnats du Monde espoirs 
de handball. Dès la saison 
suivante il intègre durable-
ment l’équipe nationale sé-
niors Algérienne de handball 
avec laquelle il sera plusieurs 
fois capitaine. Il compte envi-
ron 150 sélections nationales. 
On ne compte plus les sélec-
tions, les titres pour Redouane 
(voir détail en fin de portrait).

Pour la saison 1994/1995, il ar-
rive en France. Tout d’abord 
à la Roche sur Yon puis au 
Handball Club de Villeneuve 
d’Ascq (HBCV). C’est Patrick 
Prevost, vice-président et kiné 
du HBCV qui le contacte. Et 
il est bien conseillé aussi par 
Mahmoud Bouanik, déjà 
joueur dans le club et Yo-
han Delattre, alors joueur à 
l’OM Vitrolles. Le HBCV venait 
d’accéder en 1ère division. 
C’est sans hésitation qu’il 
débarque dans le nord de la 
France au HBCV pour la sai-
son 1995/1996.
Quand je lui pose la question 
de son ressenti sur son pas-
sage au HBCV, Redouane 
répond : “À mon arrivée, 
j’ai découvert un club fami-
lial, mon passage de 1995 
à 1998 et de 1999 à 2001 
reste l’une de mes meilleures 
expériences sportives. Au 
HBCV j’ai eu l’occasion de 
rencontrer des gens de qua-
lité et, pour ne citer qu’eux, 
j’ai une pensée particulière 
pour deux personnes qui ne 
sont malheureusement plus 
avec nous. Tout d’abord Ri-
chard Gradel, mon premier 
président au HBCV. C’était 
un homme avec une grande 
générosité. Il nous considé-
rait comme ses enfants et 
je me rappelle très bien de 
ses invitations pendant les 
fêtes avec sa famille. Merci 
Richard. Le deuxième c’est 
Vincent Verbeck. Il a suc-
cédé à Richard pour la pré-
sidence du club. C’était un 
homme avec beaucoup de 
qualités humaines au service 
du sport et des sportifs.
De plus, j’aurais toujours une 
attache viscérale à cette 
terre, lieu de ma plus grande 
joie qui correspond à la nais-
sance de mon premier fils”.

Au niveau sportif, Redouane 
a connu de multiples joies 
que ce soit au HBCV mais 
surtout avec sa sélection na-
tionale avec de nombreuses 
participations au champion-
nat du monde de handball, 
au championnat d’Afrique 
des Nations, etc… 
Mais l’année 1996 restera 
dans les annales. Il remporte 
avec l’Algérie le champion-
nat d’Afrique des Nations et, 
la même année, il participe 
aux Jeux Olympiques d’At-
lanta. 

Comme il le dit, les Jeux, c’est 
une expérience inoubliable. 
Voilà son ressenti : “Avoir la 
chance de participer aux JO 
et représenter mon pays à un 
tel évènement, c’est un pri-
vilège et même une consé-
cration de carrière pour n’im-
porte quel Athlète. Sur le plan 
personnel, ma participation 
aux JO d’Atlanta avec mon 
pays se divise en deux par-
ties. La première au niveau 
sportif, on savait bien que dé-
crocher une médaille allait 
être difficile. Notre challenge 
était d’améliorer notre clas-
sement et d’être à la hau-
teur de l’événement. C’est 
ce que nous avons réussi 
en terminant à la dixième 
place. La deuxième, sur le 
plan extra sportif, c’est la vie 
dans le village Olympique. 
En côtoyant les divers ath-
lètes d’autres disciplines et 
de différents pays, c’était des 
moments de partage, de dé-
couverte d’autres cultures et 
de mélange d’expériences”.

Redouane quitte le HBCV 
pour la saison 1998/1999 pour 
le club Tunisien de El Maka-
rem de Mahdia. Il remportera 
à cette occasion avec son 
club la coupe de Tunisie. Il re-
viendra dès la saison suivante 
au HBCV et y restera encore 
deux saisons. 

En 2001/2002 il part pour les 
carabiniers de Billy Montigny. 
Puis en 2002/2003 au club d’Aix 
Université Club puis de 2003 à 
2006 il évoluera aux clubs d’Au-
rillac, Aubagne et Marseille.

Avec la saison 2003/2004 Re-
douane Aouachria devient 
également entraineur. Il sou-
haite partager son expérience 
avec les jeunes. Entre temps 
il s’est installé à Aubagne. 
Il entraînera plusieurs clubs 
comme Aurillac, Aubagne, 
CSMP Marseille. Pour cette sai-
son 2022/2023 il est l’entraîneur 
de Sud Action Marseille. 

Je lui ai demandé quels 
souvenirs il gardait de toute 
sa belle carrière sportive. Il 
répond : “Je garde que de 
bons souvenirs. Même si les 
sacrifices, liés à l’éloigne-
ment de la famille et des 
amis, les moments de doutes 
dus aux résultats sportifs et 
les souffrances liées à la du-
reté des entraînements, sont 
difficiles. On se fait mal dans 
notre corps et dans notre es-
prit mais c’est le prix du haut 
niveau. Mais si je garde un 
moment fort, je dirais que j’ai 
eu la chance, lors des JO At-
lanta de 1996 de rencontrer 
la légende Mohamed Ali et 
avoir eu la possibilité d’im-
mortaliser ce moment par la 
prise d’une photo qui valait 
une médaille !”.

En 2023, Redouane Aoua-
chria vit à Aubagne où il 

est employé municipal. Il y 
est installé avec sa famille. Il 
est marié et a deux enfants 
qui pratiquent également 
du sport mais celui des su-
distes : le football. Redouane 
a respecté leur choix et c’est 
bien là l’essentiel. Redouane, 
quant à lui, continue sa pas-
sion en entraînant. D’ailleurs 
pour cette saison il a rem-
porté en tant qu’entraîneur 
avec son équipe (Sud Ac-
tion Marseille) la finale de la 
coupe de France Régionale 
dans la salle de Bercy.

Concernant les prochains 
Jeux de Paris de 2024 et les 
rencontres de handball et de 
basket à Villeneuve d’Ascq, 
Redouane nous dit que c’est 
une opportunité à la fois de 
promouvoir le sport fran-
çais de haut niveau et aussi 
de permettre à la France, 
pays des lumières, d’être 
encore une fois l’endroit de 
confluence des différentes 
cultures et civilisations. Re-
douane a souhaité passer un 
message d’une part pour les 
jeunes et d’autre part pour 
les décideurs.

Pour les jeunes : “Le sport 
c’est un jeu, même si on a 

des ambitions et des objectifs 
de haut niveau, il faut garder 
la notion de plaisir comme fil 
conducteur de notre pratique 
sportive”.

Pour les jeunes non sportifs : 
“Le sport c’est l’école de la 
vie. C’est le dépassement de 
soi, ce sont les rêves et tous 
les processus qui vont avec, 
de l’organisation, de la per-
sévérance, de la collabora-
tion avec les autres. Le sport 
c’est la santé pour le corps 
et pour l’esprit « Un esprit sain 
dans un corps sain ». Et pour 
les jeunes handballeurs, c’est 
de mettre à profit la notorié-
té cultivée du hand français, 
le palmarès le plus riche des 
sports co. Et du coup tous les 
moyens de formation et de 
pratiques multiples à la dis-
position des jeunes handbal-
leurs”.

Pour les décideurs : “Il est im-
portant de prioriser le secteur 
du sport et mettre les moyens 
adéquats à tous les niveaux 
de pratique. Le sport est un 
enjeu de santé, de bien-être, 
de socialisation et d’intégra-
tion”.

PRINCIPAUX RÉSULTATS
DE REDOUANE AOUACHRIA

PARCOURS JOUEUR 
1990 - 2004 -  Joueur international Algérien, capitaine 

d’équipe (environ 150 sélections)

1998 - 2006 -  Joueur professionnel D1/D2 France (La Roche-
sur-Yon, HBCV, Billy Montigny, Aix, Aurillac, Au-
bagne, Marseille)

1996 - Participation aux Jeux Olympiques d’Atlanta (10e)

1995 (16e) - 1997 (17e) - 2001 (13e)
Participation au championnat du monde

1991 - 1992 - 1994 - 1996 - 1998 - 2000 
Participation championnat d’Afrique des Nations (l’Algérie 
a été finaliste en 1994, 1998 et 2000 et troisième en 1992)

1996 - Champion d’Afrique des nations au Bénin

1991 - 1992 - 1993 - 1994 - Champion d’Afrique des clubs

2000 - Champion Arabe des nations

1993 -  Champion Arabe des clubs (élu meilleur joueur du 
tournoi)

1989 - 1990 - 1992 - 1993 - Champion d’Algérie

1989 - 1990 - 1991 - 1992 - 1993 - Coupe d’Algérie

1994 - Super coupe d’Afrique

1998 - Coupe de Tunisie

PARCOURS ENTRAÎNEUR
2003-2004 et 2004-2005 Entraineur à Aurillac

2006 à 2010, 2012-2014 et 2018-2022 Entraineur à Aubagne

2009-2010 Entraineur national de l’équipe d’Algérie U19 

2010-2011  Entraineur adjoint de l’équipe d’Algérie A 
(Mondial suède 2011)

2011-2012 Entraineur ASSAD Club (QATAR)

2014-2015  Entraineur CSMP (Chargé pôle performance)
Participation au staff U19 équipe de France pour 
participation mondial 

2015-2016 Entraineur CSMP Senior N2

2016-2017  Entraineur CSMP Marseille -18 (Championnat de 
France)

2017-2018 Entraineur Vitrolles handball N2
2022-2023  Entraineur Sud Action Marseille (vainqueur de la 

coupe de France Régionale)

CAROLINE CHIMOT
GYMNASTIQUE RYTHMIQUE

JEUX OLYMPIQUES D’ATLANTA (1996) 
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LES JEUX OLYMPIQUES À VILLENEUVE D’ASCQ EN 2024LES JEUX OLYMPIQUES À VILLENEUVE D’ASCQ EN 2024
Paris, Nantes, Bordeaux, Marseille, Châteauroux, Tahiti… et Villeneuve d’Ascq,

accueilleront les Jeux de la XXXIIIe Olympiade de l’ère moderne du 26 juillet au 11 août 2024 

YOHAN DELATTRE
HANDBALL

JEUX OLYMPIQUES D’ATLANTA (1996) MARIE-PAULE HULEUX
HALTÉROPHILIE HANDISPORT

JEUX PARALYMPIQUES DE SYDNEY (2000) Yohan Delattre est né le 24 
janvier 1968 à Villeneuve 
d’Ascq (Flers lez Lille). Sa fa-
mille habitait rue de Baby-
lone. Yohan a habité Ville-
neuve d’Ascq jusque l’âge 
de 11 ans avant de partir pour 
Hem. C’est en arrivant au col-
lège qu’il découvre le hand-
ball par le biais de sa profes-
seure d’EPS, madame Nita. 

Madame Nita avait pour 
mari Jean Nita qui 

n’était autre qu’un ancien 
joueur de l’équipe de France, 
puis conseiller technique ré-
gional et aussi le sélection-
neur national de Handball de 
1981 et 1985.
Yohan prend goût à ce sport 
et à la place de gardien de 
but. C’est le poste qu’il choi-
sit à l’époque et qu’il assume 
pleinement. Il intègre vers ses 
14 ans la section handball du 
L.U.C (Lille Université Club), 
c’est alors le meilleur club 
de la Métropole en hand-
ball qui évolue en élite pour 
la catégorie seniors. Puis son 
travail et ses qualités font qu’il 
est retenu dans les sélections 
nationales. Il est même sur-
classé de catégorie. Ainsi il 
est sélectionné en équipe de 
France juniors pour les cham-
pionnats du Monde. C’est 
sa première expérience à 
ce niveau. L’année suivante 
la même équipe de France 
(génération 68/67) termine-
ra 5e des championnats du 
Monde. Cette génération 
avait comme sélectionneur 
Jean-Pierre Lepointe, grand 
homme du handball français 
qui a été également l’adjoint 
de Daniel Constantini dans 
les années 1985 à 1996 à la 
tête de l’équipe de France 
A. Jean-Pierre Lepointe est 
aujourd’hui président de la 
Ligue des Hauts de France de 
handball. 
Yohan intègre l’équipe de 
France A. À la fin des années 
1980 et tout début 1990, les 
français n’étaient pas encore 
les meilleurs d’Europe et du 
Monde en handball. Néan-
moins ce sont ces joueurs 
qui allaient former le socle 
de la future grande équipe 

de France avec les “Bronzés, 
les Barjots, les Costauds et 
les Experts”. Yohan Delattre 
connaîtra sa première sé-
lection chez “les grands” de 
l’équipe de France en 1990, Il 
y évoluera de 1990 à 1999 et 
compte 92 sélections natio-
nales (voir les meilleures per-
formances en fin de texte).
En 1991 le L.U.C fusionne avec 
le H.B.C.V (Handball Club de 
Villeneuve d’Ascq) pour for-
mer le Lille Métropole H.B.C.V. 
Ce nouveau club évolue en 
deuxième division et Yohan 
en est le gardien. L’enfant né 
à Flers revient sur ses terres. 
Il y reste deux saisons mais 
pour continuer à évoluer au 
très haut niveau et pour gar-
der le contact avec l’équipe 
de France, Yohan part pen-
dant 3 saisons tout d’abord 
à l’USAM Nîmes puis à l’OM 
Vitrolles. C’est pour lui l’oc-
casion d’évoluer en Coupe 
d’Europe et de garder le ni-
veau international.
Mais l’appel du pays est très 
fort et il revient au LM HBCV 
pour la saison 1996/1997. Il 
restera au club jusqu’à la 
fin de sa carrière de joueur 
en 2004. Il revient au club 
après avoir été champion 
du Monde avec l’équipe de 
France en 1995 et 4e aux Jeux 
Olympiques d’Atlanta en 
1996 avec les “Barjots”.

Pour Yohan, les Jeux Olym-
piques représentent le point 
d’orgue d’une carrière pour 
un sportif et obtenir une mé-
daille c’est exceptionnel. Il 
se souvient de la cérémonie 
d’ouverture des Jeux, de la 
vie au Village Olympique, les 
échanges avec les membres 
des autres équipes de France 
mais aussi ceux avec les sé-
lections étrangères. Alors 
c’est vrai Yohan a eu la 
chance de participer à des 
Jeux Olympiques. Bien sûr 
c’est le fruit de son travail et 
de son talent. Mais pendant 
l’entretien j’ai senti un regret 
et un sentiment d’inaccom-
pli lors des jeux de 1996. Il 
confirme que la 4e place a 
été frustrante car après le titre 
de champion du Monde de 

1995 et la médaille de bronze 
aux Jeux de 1992, on pouvait 
s’attendre à un podium mais 
malheureusement, l’équipe 
de France a dû se contenter 
de la 4e place. Alors cette per-
formance reste une contra-
riété pour Yohan, même 27 
ans après. Mais comme il le 
dit : “Cette déception m’a 
servi dans ma carrière mais 
aussi à construire mon après 
carrière de joueur”.

Yohan revient dans le Nord 
au LM HBCV. Le club est en 
1ère division et Yohan en sera 
le leader. Il est revenu dans le 
Nord pour terminer ses études 
de kinésithérapie. Pour di-
verses raisons il doit se réo-
rienter et il se destine finale-
ment au professorat de sport. 
Il reste comme joueur au LM 
HBCV jusque 2004. Il entraîne-
ra l’équipe seniors jusque la 
saison 2006/2007, équipe qu’il 
maintiendra en 2e division. 
Puis Il reprendra ensuite un 
poste de conseiller technique 
régional puis national et ac-
complira des missions au sein 
de la Fédération Française 
de Handball. Il deviendra 
l’entraîneur du pôle espoir de 
Dunkerque et sélectionneur 
d’équipes nationales jeunes 
avec lesquelles il aura de très 
bons résultats : 

•  Médaille d’or aux Jeux de 
la jeunesse en Finlande

•  Médaille de Bronze aux 
Jeux olympique de la jeu-
nesse à Singapour 

•  4e avec les U19 aux cham-
pionnats du monde en Ar-
gentine

•  Médaille de bronze avec 
U21 (génération 92/93)

•  Médaille d’or aux cham-
pionnats du monde avec 
les juniors français en 2015 
(génération 94/95) 

•  Médailles de bronze aux 
championnats d’Europe 
et du Monde (génération 
96/97)

•  Médaille d’argent aux 
championnats d’Europe 
(génération 98/99)

•  Médaille d’or aux cham-
pionnats du monde (gé-
nération 98/99)

En 2023 Yohan est satisfait 
de son parcours de joueur 
et d’entraîneur. Il est heureux 
de transmettre aux jeunes sa 
passion et son expérience de 
haut niveau. Il est bien dans 
le nord et pendant l’entretien 
on sent bien que le LUC et le 
LM HBCV sont ses clubs de 
cœur. Et parmis les personnes 
qui l’ont le plus marqué, cer-
taines sont du HBCV. Bien 
évidement il y a Jean Nita, 
Michel Agostini mais aussi Ri-
chard Gradel, 1er président 
après la fusion du HBCV avec 
le LUC, Adam Pecold qui 
aura été un entraineur du 
club avec une sensibilité pour 
les gardiens, puis Patrick Pre-
vost, vice-président du club, 
et enfin Rémy Gevrey et Pa-
trick Passemard. Le club de 
Villeneuve d’Ascq est impor-
tant pour lui et s’il avait un 
rêve fou enfoui dans sa tête 
ce serait peut-être de revenir 
au sein du club avec son ami 
et ancien partenaire de club 
Redouane Aouachria.

En lui demandant son res-
senti sur l’organisation des 
Jeux Olympiques et Para-
lympiques en France et pour 
le basket-ball et le handball 
sur le territoire de Villeneuve 
d’Ascq, il répond : “C’est 
l’événement le plus visible 
de la planète. Les passion-
nés du sport, même les non 
passionnés, s’intéressent à ce 
rassemblement sportif mon-
dial. C’est la mise en lumière 
de certains sports moins 
médiatisés. On retient par-
fois certaines belles histoires 
d’équipe ou de sportifs. Pour 
Yohan les Jeux doivent rester 
une fête. Pour les épreuves 
sur le territoire de Villeneuve 
d’Ascq, c’est une chance 
pour la ville et la Métropole. 
Pour le handball, ça ne doit 
pas s’arrêter, après les Jeux 
ou après la cérémonie de 
clôture, dans la Métropole 
qui est une terre de handball. 
Il doit y avoir une dynamique 
d’après Jeux dans la Métro-
pole et à Villeneuve d’Ascq 
pour créer du handball de 
performance. Il faut pérenni-
ser les clubs de handball de 
la Région mais il faut aussi 
une locomotive dans la Mé-
tropole”.

PRINCIPAUX RÉSULTATS
DE YOHAN DELATTRE

PALMARÈS EN ÉQUIPE NATIONALE
1995 - Médaille d'or au championnat du monde en Islande
1997 -  Médaille de bronze au championnat du monde (Japon)
1996 - 4e place aux Jeux olympiques à Atlanta

PALMARÈS EN CLUBS
1996 - Vainqueur du Championnat de France 
1997 -  Vainqueur du championnat de France D2 avec Ville-

neuve d’Ascq
1994, 1995 - Vice-champion de France
 Vainqueur de la Coupe de France
1996 - Finaliste de la Coupe de France

Marie-Paule est Arrageoise 
d’origine. Souffrant dès sa 
naissance d’une maladie 
génétique rare (le nanisme 
des membres inférieurs), 
Marie-Paule subit de nom-
breuses interventions chirur-
gicales afin de stabiliser la 
maladie.

Elle arrive jeune au Centre 
Marc Sautelet de Ville-

neuve d’Ascq pour ses soins. 
C’est avec l’aide de Sylvain 
Houze, initiateur au Centre, 
que Marie-Paule découvre 
l’haltérophilie et intègre le 
club local : la FAHVA (Force 
Athlétique Handisport de 
Villeneuve d’Ascq). Ma-
rie-Paule pratique “le déve-
loppé en position couchée”. 
Très vite les performances 
de Marie-Paule explosent. 
Dès 1995 elle devient cham-
pionne de France. Ce titre, 
elle le conservera jusqu’en 
2004 soit 10 titres nationaux 
consécutifs. En 1998 elle ter-
mine 5e aux championnats 
du Monde à Dubaï et, l’an-
née suivante, elle devient 
vice-championne d’Europe 
handisport. Son record est de 
60 kg en  “développé cou-
ché” dans la catégorie des 
moins de 40 kg. C’est dire la 
performance !

C’est tout naturellement 
qu’elle est sélectionnée 
pour les Jeux Paralympiques 
de Sydney en 2000. Elle s’y 
retrouve avec l’équipe de 
France mais aussi avec deux 
membres de la FAHVA, son 
club. Il s’agit de Grégory Ja-
cobs et Laurent Habouzit. 
Dans sa catégorie des moins 
de 40 kg, Marie-Paule termine 
7e des Jeux avec 60 kg, ce qui 
égale le record de France. 
C’est une belle performance 
même si elle espérait mieux. 
Marie-Paule a été très éton-
née par la performance de la 
championne Paralympique 
de la catégorie qui a soule-
vé 102 kg ! Elle donne alors 
rendez-vous quatre ans plus 
tard à Athènes. Elle garde 

de nombreux souvenirs de 
ces Jeux Paralympiques de 
Sydney. Tout d’abord c’est sa 
participation qui est pour tout 
athlète l’aboutissement de 
plusieurs années de travail et 
d’entraînement. C’est le par-
tage des joies et peines avec 
ses coéquipiers de l’équipe 
de France et de ses deux 
partenaires de club. C’est 
l’ambiance des Jeux, la cé-
rémonie d’ouverture qui était 
grandiose. C’est la tristesse 
quand la flamme s’éteint lors 
de la cérémonie de clôture. 
Enfin c’est le partage avec 
les escrimeurs de l’Equipe de 
France. Elle a pu aussi admi-
rer des kangourous.

De retour des Jeux, Ma-
rie-Paule termine ses études 
et trouve un emploi chez EDF. 

Marie-Paule tourne la page 
du haut niveau international. 
Elle quitte alors Villeneuve 
d’Ascq pour s’installer à Lié-
vin. Elle pratique sa discipline 
en loisir au club valide de Bé-
thune où elle impressionne 
toujours.

Elle garde de très bons sou-
venirs de son passage à 
Villeneuve d’Ascq et au club 
FAHVA. Elle retient de cette 
période la joie de vivre au 
sein du club, la bonne am-
biance et des encadrants 
investis pour les athlètes et le 
club.

Elle espère pouvoir assister 
aux Jeux paralympiques 
avec sa famille et surtout voir 
passer la Flamme Olympique 
près de chez elle. 

NATHALIE DECHY
TENNIS

JEUX OLYMPIQUES DE SYDNEY (2000) 

Nathalie est née le 21 février 
1979 aux Abymes en Guade-
loupe. Toute la famille arrive 
en 1982/1983 à Villeneuve 
d’Ascq pas très loin du Sta-
dium Nord.

Elle découvre le tennis à 
son arrivée avec ses pa-

rents et son grand frère sur les 
anciens courts du Château 
aujourd’hui disparus. Puis très 
vite la famille quitte le quar-
tier pour s’installer près du 
FOS Tennis et du stade Gene-
viève Lemaire. Elle se prend 
au jeu et la compétition l’at-
tire. C’est son père qui l’en-
traîne sur les courts du FOS où 
elle se licencie. Très jeune elle 
participe aux compétitions 
de tennis de la région Lilloise 
et se fait très vite remarquer. Il 
faut allier la compétition, les 
entraînements et les études. 
Mais avec beaucoup d’or-
ganisation elle y arrive et sa 
maman veille néanmoins à 
ce que Nathalie ait toujours 
des moments de détente et 
de récupération. Son père 
Michel sera son principal en-
traineur jusqu’à ses 13 ans ½ 
avant qu’elle ne parte à l’IN-
SEP à Paris.
Sa progression continue et 
Nathalie remporte le cham-
pionnat de France des -16 
ans et le tournoi de l’Orange 
Ball des -16 ans. À 17 ans elle 
intègre le circuit profession-
nel. De 1996 à 2009 Natha-
lie Dechy ne ratera aucun 
grand chelem du circuit. 
D’ailleurs c’est l’une des ten-
niswomen du circuit qui en a 
joué le plus.

Puis nous sommes en 2000, 
le 21 juillet plus précisément. 
Nathalie est chez ses pa-
rents à Villeneuve d’Ascq 
pour s’y reposer et se res-
sourcer avant de partir pour 
plusieurs semaines aux États-
Unis. Ce vendredi soir elle 
reçoit un appel de Jean-
Claude Massias, le Directeur 
Technique National. Il lui an-
nonce qu’elle est sélection-
née pour participer aux jeux 
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de nombreux souvenirs de 
ces Jeux Paralympiques de 
Sydney. Tout d’abord c’est sa 
participation qui est pour tout 
athlète l’aboutissement de 
plusieurs années de travail et 
d’entraînement. C’est le par-
tage des joies et peines avec 
ses coéquipiers de l’équipe 
de France et de ses deux 
partenaires de club. C’est 
l’ambiance des Jeux, la cé-
rémonie d’ouverture qui était 
grandiose. C’est la tristesse 
quand la flamme s’éteint lors 
de la cérémonie de clôture. 
Enfin c’est le partage avec 
les escrimeurs de l’Equipe de 
France. Elle a pu aussi admi-
rer des kangourous.

De retour des Jeux, Ma-
rie-Paule termine ses études 
et trouve un emploi chez EDF. 

Marie-Paule tourne la page 
du haut niveau international. 
Elle quitte alors Villeneuve 
d’Ascq pour s’installer à Lié-
vin. Elle pratique sa discipline 
en loisir au club valide de Bé-
thune où elle impressionne 
toujours.

Elle garde de très bons sou-
venirs de son passage à 
Villeneuve d’Ascq et au club 
FAHVA. Elle retient de cette 
période la joie de vivre au 
sein du club, la bonne am-
biance et des encadrants 
investis pour les athlètes et le 
club.

Elle espère pouvoir assister 
aux Jeux paralympiques 
avec sa famille et surtout voir 
passer la Flamme Olympique 
près de chez elle. 

NATHALIE DECHY
TENNIS

JEUX OLYMPIQUES DE SYDNEY (2000) 

Nathalie est née le 21 février 
1979 aux Abymes en Guade-
loupe. Toute la famille arrive 
en 1982/1983 à Villeneuve 
d’Ascq pas très loin du Sta-
dium Nord.

Elle découvre le tennis à 
son arrivée avec ses pa-

rents et son grand frère sur les 
anciens courts du Château 
aujourd’hui disparus. Puis très 
vite la famille quitte le quar-
tier pour s’installer près du 
FOS Tennis et du stade Gene-
viève Lemaire. Elle se prend 
au jeu et la compétition l’at-
tire. C’est son père qui l’en-
traîne sur les courts du FOS où 
elle se licencie. Très jeune elle 
participe aux compétitions 
de tennis de la région Lilloise 
et se fait très vite remarquer. Il 
faut allier la compétition, les 
entraînements et les études. 
Mais avec beaucoup d’or-
ganisation elle y arrive et sa 
maman veille néanmoins à 
ce que Nathalie ait toujours 
des moments de détente et 
de récupération. Son père 
Michel sera son principal en-
traineur jusqu’à ses 13 ans ½ 
avant qu’elle ne parte à l’IN-
SEP à Paris.
Sa progression continue et 
Nathalie remporte le cham-
pionnat de France des -16 
ans et le tournoi de l’Orange 
Ball des -16 ans. À 17 ans elle 
intègre le circuit profession-
nel. De 1996 à 2009 Natha-
lie Dechy ne ratera aucun 
grand chelem du circuit. 
D’ailleurs c’est l’une des ten-
niswomen du circuit qui en a 
joué le plus.

Puis nous sommes en 2000, 
le 21 juillet plus précisément. 
Nathalie est chez ses pa-
rents à Villeneuve d’Ascq 
pour s’y reposer et se res-
sourcer avant de partir pour 
plusieurs semaines aux États-
Unis. Ce vendredi soir elle 
reçoit un appel de Jean-
Claude Massias, le Directeur 
Technique National. Il lui an-
nonce qu’elle est sélection-
née pour participer aux jeux 

Olympiques de Sydney qui 
se dérouleront du 18 au 29 
octobre 2000. Elle était d’au-
tant plus heureuse qu’elle 
n’y croyait pas trop : “La 
concurrence en France était 
très forte avec Marie Pierce, 
Amélie Mauresmo, Nathalie 
Tauziat, Julie Halard, Sandrine 
Testud et moi-même. Toutes 
avions été au moins une fois 
classées dans les vingt meil-
leures mondiales WTA. C’est 
vrai que mes résultats sur le 
type de surface en dur (revê-
tement des Jeux) plaidaient 
en ma faveur mais il y avait 
aussi beaucoup d’autres ex-
cellentes joueuses. À cette 
annonce, j’ai éclaté de joie”. 
Nathalie réalise une très belle 
performance à Sydney. Elle 
s’incline en 1/8e de finale 
face à Monica Seles. Elle 
était très fière de représen-
ter la France et d’être ainsi 
reconnue comme une ath-
lète de haut niveau. Elle a 
apprécié d’échanger avec 
des athlètes français d’autres 
disciplines mais aussi avec 
des sportifs de multiples na-
tionalités. La vie au village 
Olympique la changeait de 
la routine des circuits profes-
sionnels. Pour elle c’était un 
émerveillement d’avoir par-
ticipé aux Jeux Olympiques 
de Sydney. Et à son retour 
elle espérait être retenue 4 
ans plus tard pour les Jeux 
d’Athènes.

Et nous voici en 2004 aux 
jeux d’Athènes. Nathalie De-
chy sera du voyage avec 
l’équipe de France. C’est à 
nouveau la joie et la fierté de 
représenter son pays et de 
participer au plus grand ras-
semblement sportif mondial. 
Nathalie jouera en double 
avec Sandrine Testud. Elles 
seront éliminées en ¼ de fi-
nale d’extrême justesse. La 
médaille a été ratée de peu. 
Cette performance laissera 
quelques regrets à Nathalie.

Elle a repris sa vie sur le cir-
cuit professionnel et avec 

l’équipe de France. Non 
sélectionnée en 2008 pour 
les Jeux de Pékin, Nathalie 
prend la décision d’arrêter 
sa carrière professionnelle en 
2009. 

Nathalie Dechy aura réussi sa 
vie sportive sans jamais ou-
blier qu’elle est villeneuvoise 
car elle est restée quasiment 
toute sa carrière licenciée 
au FOS tennis. Nathalie ré-
sume très bien sa vie de ten-
niswoman : “25 tournois par 
an en moyenne avec les 4 
grands chelems qui rythment 
l’année. Des semaines avec 
l’équipe de France en plus. 
Une vie faite de 30 semaines 
par an de déplacements en 
suivant presque le rythme du 
soleil. Une remise en question 
chaque semaine après une 
défaite… Mais de vrais mo-
ments de joie aussi ! L’objectif 
de monter sa petite structure 
pour être bien entourée : en-
traineur tennis, physique, kiné. 
J’avais la chance de voyager 
avec mon mari sur les 10 der-
nières années. Un équilibre fa-
milial très important !”.
Régulièrement classée entre 
la 20e et la 50e place à la 
WTA, Nathalie remporte le 
tournoi de Gold Coast en 
Australie en 2003.
Elle obtient son meilleur clas-
sement mondial en simple 
(11e) début 2006 après avoir 
accompli une saison 2005 
remarquable : 1⁄2 finaliste 

à l’Open d’Australie où elle 
perd de justesse contre 
Davenport alors numéro 1 
mondiale; 1⁄4 de finaliste à 
Indian Wells; 3e tour à Ro-
land Garros; 1⁄4 de finaliste à 
Eastbourne (gazon); 4e tour 
à Wimbledon; 1⁄2 finaliste 
à Luxembourg et à Qué-
bec. Nathalie Dechy a tou-
jours aimé jouer sur gazon à 
Wimbledon. C’est un tournoi 
qu’elle a joué dès la caté-
gorie juniors (demi-finaliste) 
jusqu’en 2009.
En double dames, Nathalie 
remporte l’US Open en 2006 
aux côtés de Vera Svonareva 
ainsi qu’en 2007, associée à 
Dinara Safina. Cette même 
année elle remporte égale-
ment le double mixte asso-
ciée à l’Israélien Andy Ram. 
Avec ce dernier elle est fina-
liste de l’Open d’Australie en 
2009.
En 2000, Nathalie fait partie 
de l’équipe de France qui 
a remporté la Fed Cup, elle 
sera finaliste contre la Rus-
sie en 2005 et fera partie de 
l’équipe nationale jusqu’en 
2009.

Mais surtout n’oublions pas 
les deux participations aux 
jeux Olympiques de Sydney 
en 2000 et ceux d’Athènes 
en 2004.
En 2009 à la fin de sa carrière, 
il y aura eu seize années de 
haut niveau.

LAURENT HABOUZIT
HALTÉROPHILIE HANDISPORT

JEUX PARALYMPIQUES DE SYDNEY (2000) 

Atteint d’une maladie à la 
naissance, une spina-bifida 
congénitale, Laurent est en 
fauteuil roulant. Mais soutenu 
par sa famille et en particulier 
ses parents, il a développé 
une force athlétique par ses 
bras et son torse.

Comme ses collègues 
Marie-Paule Huleux et 

Grégory Jacobs, il a suivi 
sa rééducation au Centre 
Marc Sautelet de Villeneuve 
d’Ascq et son kiné lui a fait 
connaître l’haltérophilie en 
position couchée et bien évi-

dement l’association sportive 
du centre puis la FAHVA.
Très vite il progresse grâce à 
son travail à l’entraînement. 
Dès 1996 il devient champion 
de France OPEN IPC dans la 
catégorie des moins de 52 kg 
et vice-champion de France 
avec l’équipe de la région 
Nord/Pas-de-Calais.

La saison suivante il passe à 
la catégorie des moins de 
56 kg. Pour autant ses per-
formances sont du même 
niveau. Il devient à nouveau 
champion de France. En 

JOSÉ MONTEIRO
ATHLÉTISME HANDISPORT

JEUX PARALYMPIQUES DE SYDNEY (2000)
D’ATHÈNES (2004) ET TOKYO (2008)

1998, il remporte l’OPEN de 
Pologne et reconduit son titre 
de champion de France.

En 1999 il passe dans la caté-
gorie des moins de 60 kg.

Il est à nouveau champion 
de France mais surtout il dé-
croche la médaille de bronze 
au championnat d’Europe. 
Sa performance lui ouvre la 
sélection pour les Jeux pa-
ralympiques de Sydney en 
2000.
C’est un très long voyage 
mais il est rassuré car trois 
collègues de la FAHVA sont 
sélectionnés également 
(Christian Rouze, Marie-Paule 
Huleux, Grégory Jacobs).
Laurent y accomplit une très 
belle performance avec 
160 kg soit 7,5 kg de mieux 
que son record précédent. 
Il se classe 8e de cette com-
pétition. Laurent retiendra 
de ces Jeux paralympiques 
le stade bondé lors de l’ou-

verture des Jeux, la ville de 
Sydney toujours illuminée et 
la facilité d’accès aux trans-
ports en commun.
En 2001 Laurent Habouzit est 
à nouveau champion de 
France et en 2002 il le sera 
par équipe avec la sélection 
de la région Nord/Pas-de-
Calais.

Un peu plus tard il arrêtera sa 
carrière. Mais nous pouvons 
retenir ses meilleures perfor-
mances de sa carrière :

Record personnel
- 52 kg : 122,5 kg
- 67,5 kg : 140 kg

Record de France
- 56 kg : 157,5 kg
- 60 kg : 160 kg

Il n’a pas été possible de le 
contacter pour compléter ce 
portrait.

José Monteiro a fait connais-
sance avec Villeneuve 
d’Ascq lors des champion-
nats du Monde d’athlétisme 
Handisport de 2002 qui se 
sont déroulés au Stadium 
Nord de Villeneuve d’Ascq. 
Il fait partie de la délégation 
Portugaise. 

José a perdu l’usage de 
son bras droit lors d’un 

accident de moto en 1991. 
C’est un athlète confirmé car 
aux Jeux Paralympiques de 
Sydney en 2000 il a obtenu 
la médaille d’argent en T46. 
Sa meilleure performance sur 
800 m a été 1’58’’34.

Mais revenons en 2002. Après 
les championnats du Monde 
d’athlétisme Handisport au 
Stadium, José apprend que 
le club local d’athlétisme 
ACVA, accueille le handis-
port. C’est vrai que depuis les 
Jeux de l’avenir Handisport 
de 1997, l’ACVA avait étudié 
puis mis en place une section 
handisport. Et dès la saison 
2002/2003, José prend sa li-
cence au club villeneuvois. 
Il est bien accueilli dans la 

structure. Son entraineur est 
Pascal Chirat, le Conseiller 
Technique Régional.
Il s’entraîne dur et participe 
régulièrement à des com-
pétitions sur piste dans des 
courses avec les valides.
Grâce à son travail et avec 
l’appui de l’ACVA et de son 
entraineur, il réussit à obte-
nir sa sélection pour les Jeux 
Paralympiques de 2004 à 
Athènes sur deux disciplines, 
le 800 m et le 1 500 m. Il se 
rend vite compte que le ni-
veau s’est considérablement 
élevé depuis 4 ans. Il doit se 
contenter d’un seul tour au 
1 500 m et termine 8e de la fi-
nale du 800 m. 
José est néanmoins satisfait de 
sa performance et sa place 
de finaliste le rassure pour la 
suite et les futurs Jeux Paralym-
piques de 2008 à Pékin aux-
quels il espère participer.
José Monteiro reste encore 
deux saisons à l’ACVA puis re-
part au Portugal.
Il participera aux Jeux Para-
lympiques de Pékin où il sera 
éliminé au premier tour du 
800 m.
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CLAIRE MAIRIE
TENNIS DE TABLE HANDISPORT

JEUX PARALYMPIQUES D’ATHÈNES (2004),
PÉKIN (2008) ET LONDRES (2012)

MADA SOW
ATHLÉTISME HANDISPORT

JEUX PARALYMPIQUES D’ATHÈNES (2004)

FABIENNE PASCAL
BÉNÉVOLE

JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES
D’ATHÈNES (2004)

NELLY PASZ
BÉNÉVOLE

SARAH LAURENT
BÉNÉVOLE

Les Jeux Olympiques et Para-
lympiques d’Athènes de 2004 
ont nécessité la présence de 
75 000 bénévoles dont 25 000 
pour les Paralympiques.

Fabienne, Nelly et Sarah 
sont trois jeunes villeneu-

voises. Fabienne travaille à la 
Mairie de Villeneuve d’Ascq, 
Nelly et Sarah, habitent Ville-
neuve d’Ascq.

Avant de postuler comme bé-
névoles aux Jeux d’Athènes, 
les trois Villeneuvoises ont été 
bénévoles lors des cham-
pionnats du monde d’athlé-
tisme handisport de 2002 au 
Stadium Nord de Villeneuve 
d’Ascq ou lors du champion-
nat du monde d’athlétisme 
de Paris en 2003.

Pour Fabienne Pascal, son ex-
périence de 2002 avait susci-
té une prise de conscience : 
la découverte du handi- 
sport d’où sa volonté d’être 
bénévole à Athènes pour 
les Jeux Paralympiques. Elle 
est affectée à la piscine 
olympique et chargée des 
services aux spectateurs. Fa-
bienne conclut ainsi son ex-
périence de bénévole : “Le 
fait de m’engager a été ma 
contribution personnelle à la 

reconnaissance des sportifs 
porteurs de handicap”.
Nelly Pasz a également été 
bénévole au Stadium Nord en 
2002. Elle poursuit cette expé-
rience en 2003 à Paris pour les 
Mondiaux d’athlétisme. 
Aux Jeux Olympiques 
d’Athènes, elle est affectée 
à l’accueil des spectateurs. 
Elle retient l’énorme pression 
ressentie lors de ses activités 
de bénévole : “Étant timide, 
ces expériences de bénévo-
lat m’ont appris à aller vers 
les autres et grâce à mes 
missions d’accueil, j’ai appris 
à anticiper les besoins du pu-
blic, des athlètes”.

Sarah Laurent a une ex-
périence de bénévole en 
2003 à Paris et elle postule 
pour les Jeux Olympiques 
d’Athènes. Elle est affectée 
au service des clients pour 
les épreuves d’escrime et de 
basket-ball. Elle retient de 
cette expérience l’aventure 
humaine avec les nombreux 
contacts malgré la barrière 
de la langue. Sarah sera à 
nouveau bénévole pour la 
coupe du Monde de rugby 
de 2005 au stade de Lens.

Villeneuvoise depuis les an-
nées 1995/1996, Claire Mairie 
a participé à trois Jeux Para-
lympiques en tennis de table : 
Athènes en 2004, Pékin en 
2008 et Londres en 2012.

C’est à l’âge de 9 ans 
que Claire découvre le 

tennis de table qui deviendra 
son sport favori. Elle intègre le 
club de Lambres-Lez-Douai 
puis celui de Lys-lez-Lannoy, 
club dont l’équipe féminine 
évolue au plus haut niveau 
français. Ses qualités et son 
travail lui permettent d’at-
teindre le niveau national.

Mais en 1999, à l’âge de 21 
ans, c’est le tournant dans 
sa vie personnelle et spor-
tive. Du jour au lendemain de 
terribles douleurs inflamma-
toires apparaissent. La mala-
die s’installe dans son corps. 
Le verdict tombe. C’est une 
maladie dégénérative dont 
souffre Claire. Evidemment 
elle doit “encaisser” ce dia-
gnostic. Elle se bat et grâce 
à un traitement lourd et de 
nombreux mois de rééduca-
tion au centre l’espoir d’Hel-
lemmes, l’état de santé de 
Claire s’améliore. Elle passe 
du fauteuil roulant à la po-
sition debout. Son esprit de 
sportive la pousse à nouveau 
dans la salle de sport et mal-
gré son handicap elle réap-
prend à jouer au tennis de 

table d’un bon niveau. Bien-
sûr il y a des hauts et des bas. 
Sa cheville la fait souffrir mais 
elle se bat. 

En 2003 elle fait le point de 
son handicap avec le Direc-
teur Technique National Han-
disport. Après une évaluation, 
son handicap est reconnu 
par le handisport en classe 9. 
Avec son niveau sportif, Claire 
intègre très vite l’équipe de 
France Handisport et l’objec-
tif des Jeux Paralympiques de 
2004 à Athènes se précise. 
Pour gagner sa place, elle 
participe à de nombreuses 
compétitions (Italie, Afrique 
du Sud, etc.), toutes sur ses 
fonds propres, mais la récom-
pense est là. Claire Mairie 
gagne sa place pour les Jeux 
Paralympiques d’Athènes.
En individuelle, Claire est éli-
minée en phase de poule. 
Par équipe de 2, ce sera la 
médaille de bronze. Comme 
toute sportive de haut ni-
veau, elle est un peu déçue 
de ne pas avoir remporté 
l’or mais une médaille Olym-
pique c’est une belle récom-
pense. À son retour, Claire 
repart à l’entraînement avec 
comme objectif les Jeux Pa-
ralympiques de Pékin 2008. 
Néanmoins les quatre années 
avant Pékin sont difficiles. La 
maladie revient et, malgré 
toutes les difficultés, Claire 
obtient sa sélection pour les 

aller de l’avant. Elle a une 
revanche à prendre et ce 
sont les prochains Jeux Para-
lympiques de Rio de 2016 qui 
deviennent son objectif.

Tout d’abord il faut traiter le 
mal de pied et c’est une nou-
velle opération en 2013 pour 
une polyarthrite. C’est une 
Olympiade difficile à gérer 
mais Claire se bat.
Elle se qualifie pour les Cham-
pionnats d’Europe handisport 
de 2013 et 2015 mais échoue 
à sa qualification pour les 
Championnats du Monde de 
2014. C’est la dernière ligne 
droite avant les Jeux Para-
lympiques de Rio en 2016. 
Elle participe à un maximum 
de compétitions internatio-
nales pour se classer parmi 
les huit meilleures joueuses 
mondiales et ainsi, être sélec-
tionnée par la France. Mal-
heureusement elle n’est que 
9e mondiale, soit la première 
remplaçante, ce qui devrait 
la rendre sélectionnable. 
Mais, la Fédération Française 
Handisport reste sur ses posi-
tions et ne sélectionne que 
les athlètes classées parmi 
les huit meilleurs mondiaux. 
C’est une catastrophe pour 
Claire qui s’est battue mal-
gré la maladie, les douleurs. 
La carrière sportive de Claire 
Mairie s’éteint doucement 
même si elle participe en-
core à quelques rencontres 
avec l’Équipe de France. En 

Tout jeune, Antoine pratique 
le football avec ses copains. 
À l’âge de 8/9 ans, il est at-
teint d’une maladie géné-
tique qui provoque une défi-
cience visuelle lourde.

Antoine a un moral d’acier 
et c’est un gagneur. 

Certes il est malvoyant mais 
il s’oriente vers l’athlétisme 
handisport. Il lui a fallu du 
courage mais dès 2005, à 19 
ans, il est appelé en équipe 
de France d’athlétisme han-
disport (T12). Dix ans de haut 
niveau dans cette discipline 
suivront. Il pratique le saut en 

PRINCIPAUX RÉSULTATS
DE CLAIRE MAIRIE

3 TITRES MAJEURS 
2010 -  Championne du Monde individuelle classe 8
2007 -  Championne d’Europe par équipe en classe 8
2009 - Championne d’Europe par équipe en classe 6-8

10 MÉDAILLE MAJEURES
2004 -  Médaille de bronze aux Jeux Paralympiques 

d’Athènes par équipe en classe 6-10
2004 -  Médaille de bronze aux championnats d’Europe par 

équipe classe 9-10
2005 -  Médaille d’argent en simple aux championnats d’Eu-

rope Open debout
2006 -  Médaille de bronze aux championnats du Monde 

handisport par équipe classe 9-10
2008 -  Médaille de bronze aux Jeux paralympiques de Pékin 

par équipe en classe 6-10
2009 -  Médaille d’argent en simple aux championnats d’Eu-

rope classe 8
2011 -  Médaille de bronze aux championnats d’Europe par 

équipe classe 9-10
2013 -  Médaille de bronze aux championnats d’Europe en 

simple classe 9 et 9-10
2015 -  Médaille de bronze aux championnats d’Europe en 

simple classe 

Mais c’est aussi 92 autres médailles individuelles ou par 
équipe à des tournois internationaux dont 36 médailles d’or.
Il ne faut pas oublier ses deux quatrièmes places aux Jeux 
Paralympiques de Londres en 2012.

ANTOINE PEREL
ATHLÉTISME HANDISPORT

JEUX PARALYMPIQUES DE PÉKIN (2008)
ET DE TOKYO (2020)

Mada Sow est native du Sé-
négal. Mada Sow connait 
Villeneuve d’Ascq depuis 
1997 avec les Jeux de l’Ave-
nir Handisport.

Elle y a remporté le 100 m et 
le 800 m en fauteuil. Tout 

comme le portugais José 
Monteiro, elle participe aux 
championnats du Monde 
d’athlétisme Handisport de 
2002 au Stadium Nord de Ville-
neuve d’Ascq. Elle sera élimi-
née en demi-finale du 800m 
fauteuil. Puis elle se classera 
6e dans la même distance aux 
jeux de la Francophonie.

Elle revient à Villeneuve 
d’Ascq comme étudiante à 
Lille 1. Elle est alors accueil-
lie dès 2003 par l’ACVA et sa 
progression lui permet d’ob-
tenir sa sélection pour les Jeux 
Paralympiques d’Athènes 
en 2004. La concurrence est 
forte. Elle se classe 11e sur le 
100 mètres en T53 dans le 
temps de 19’’53.

En 2005/2006, elle quitte la 
région pour Lyon puis repart 
dans son pays.

Jeux de 2008. Elle ressent sur 
place un grand engouement 
pour les Jeux Olympiques et 
Paralympiques.

Cette fois, en individuelle, elle 
se classe 4e. C’est la médaille 
“en chocolat”. C’est la plus 
mauvaise place. Mais Claire 
se remotive pour la compé-
tition par équipe de 2 et à 
nouveau, comme à Athènes, 
elle remporte la médaille de 
bronze. La voilà de retour à 
Villeneuve d’Ascq et déjà 
dans la tête, ce sont les Jeux 
Paralympiques de 2012 de 
Londres. Elle se qualifie pour 
les Championnats d’Europe 
en 2009 et 2011 et entre 
temps en 2010 c’est la consé-
cration aux Championnats 
du Monde handisport avec le 

titre en individuelle “classe 9”.
Voilà Claire aux Jeux Para-
lympiques de Londres en 
2012. Les espoirs sont grands 
mais, d’une part une dou-
leur à l’avant pied lui occa-
sionne des soucis pendant 
la compétition, et d’autre 
part sa grand-mère décède. 
Il y a beaucoup d’émotion 
à gérer. Classée 8e joueuse 
mondiale individuelle, elle se 
classe alors 4e et c’est une 
grande déception malgré un 
bon tournoi. Par équipe de 
2 elle se classe également 
4e. Claire est très déçue. Elle 
retient néanmoins que la 
médiatisation du handisport 
s’améliore. Pour elle, les Jeux 
Paralympiques sont enfin re-
connus. Le retour est difficile 
et douloureux mais il faut 
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SOFIANE
GUERMOUCHE

INVITÉS AUX JEUX OLYMPIQUES
DE LONDRES (2012)

APPOLINE DAUCHY LÉA CAUCHY

aller de l’avant. Elle a une 
revanche à prendre et ce 
sont les prochains Jeux Para-
lympiques de Rio de 2016 qui 
deviennent son objectif.

Tout d’abord il faut traiter le 
mal de pied et c’est une nou-
velle opération en 2013 pour 
une polyarthrite. C’est une 
Olympiade difficile à gérer 
mais Claire se bat.
Elle se qualifie pour les Cham-
pionnats d’Europe handisport 
de 2013 et 2015 mais échoue 
à sa qualification pour les 
Championnats du Monde de 
2014. C’est la dernière ligne 
droite avant les Jeux Para-
lympiques de Rio en 2016. 
Elle participe à un maximum 
de compétitions internatio-
nales pour se classer parmi 
les huit meilleures joueuses 
mondiales et ainsi, être sélec-
tionnée par la France. Mal-
heureusement elle n’est que 
9e mondiale, soit la première 
remplaçante, ce qui devrait 
la rendre sélectionnable. 
Mais, la Fédération Française 
Handisport reste sur ses posi-
tions et ne sélectionne que 
les athlètes classées parmi 
les huit meilleurs mondiaux. 
C’est une catastrophe pour 
Claire qui s’est battue mal-
gré la maladie, les douleurs. 
La carrière sportive de Claire 
Mairie s’éteint doucement 
même si elle participe en-
core à quelques rencontres 
avec l’Équipe de France. En 

2010 elle intègre le club de 
Roncq puis, en 2019, le club 
villeneuvois du FOS Tennis de 
Table.

Claire Mairie est une battante 
et outre les médailles et dis-
tinctions, elle s’implique dans 
la vie des citoyens. En 2013 
elle est nommée par le Préfet 
au Conseil Économique So-
cial et Environnemental Ré-
gional en tant que personne 
qualifiée. Cette nomination a 
été renouvelée en 2018.
En 2014 c’est Gérard Cau-
dron qui l’appelle dans son 
équipe municipale en tant 
qu’Adjointe à la santé et à 
l’économie sociale et soli-
daire. Elle le sera à nouveau 
en 2020 avec la même dé-
légation et la restauration 
scolaire et périscolaire. Elle 
est également Adjointe de 
secteur Cousinerie-Poste-An-
nappes-Brigode-Résidence.

Pour les prochains Jeux Olym-
piques et Paralympiques de 
Paris en 2024, Claire souhaite 
un engouement du public, 
que les Jeux fassent rêver les 
jeunes sportifs et leur donnent 
l’envie de se surpasser. Enfin 
pour les Jeux Paralympiques, 
elle souhaite que les médias 
couvrent le maximum de 
créneaux afin que toutes les 
disciplines soient vues par les 
téléspectateurs.

Tout jeune, Antoine pratique 
le football avec ses copains. 
À l’âge de 8/9 ans, il est at-
teint d’une maladie géné-
tique qui provoque une défi-
cience visuelle lourde.

Antoine a un moral d’acier 
et c’est un gagneur. 

Certes il est malvoyant mais 
il s’oriente vers l’athlétisme 
handisport. Il lui a fallu du 
courage mais dès 2005, à 19 
ans, il est appelé en équipe 
de France d’athlétisme han-
disport (T12). Dix ans de haut 
niveau dans cette discipline 
suivront. Il pratique le saut en 

longueur, le sprint et le pen-
tathlon. Antoine Perel nous 
donne sa perception de 
ces 10 années : “Ces 10 ans 
d’athlétisme de haut niveau 
ont été une belle aventure 
qui fut marquée de joies, de 
performances mais aussi de 
déceptions et de quelques 
blessures, mais c’est la vie 
d’un sportif de haut niveau”.

Mais revenons à ses débuts. 

Après avoir déclaré sa ma-
ladie, Antoine découvre 
l’athlétisme à l’ACVA,  club 
qui accueille le handisport. Il 

ANTOINE PEREL
ATHLÉTISME HANDISPORT

JEUX PARALYMPIQUES DE PÉKIN (2008)
ET DE TOKYO (2020)

rencontre Anthony Wartel qui 
sera son premier entraineur. 
Il travaille beaucoup et pro-
gresse vite. Dès 2005 il rem-
porte le titre de champion du 
Monde espoir en longueur. 
À partir de 2006, il intègre 
l’équipe de France Elites. Il se 
classe 8e au saut en longueur 
et aux épreuves combinées 
du pentathlon aux Cham-
pionnats du Monde de 2006 
aux Pays-Bas. En 2008, il de-
vient champion de France 
du saut en longueur. La pre-
mière grande satisfaction 
pour Antoine est sa qualifi-
cation pour les Jeux Paralym-
piques de Pékin de 2008. An-
toine Perel s’est qualifié dans 
3 disciplines : saut en lon-
gueur, 4 x 100 m et pentath-
lon (100 m, longueur, javelot, 
disque, 1 500 m).

Pour Antoine, les Jeux sont 
l’aboutissement d’un travail 
entrepris depuis plusieurs an-
nées : sélection en équipe de 
France en 2004, champion 
du Monde en longueur dans 
la catégorie des moins de 21 
ans en 2005, participation aux 
Championnats du Monde au 
Pays-Bas en 2006 (voir plus 
haut). En 2007, il se classe 2e 
au 200 m aux Championnats 
de France. 
Antoine Perel est revenu de 
Pékin enthousiaste. Malgré 
une blessure au mollet, il se 
classe 8e au Pentathlon et 
au saut en longueur (fina-
liste). “C’est une expérience 
à vivre, accueil, ambiance, 
rencontres...” nous dit An-
toine. 
Après ces bons débuts et sa 
participation aux Jeux, il se 
projette déjà vers les Jeux de 
Londres de 2012.

Les performances d’Antoine 
continuent. Il est champion 
de France de pentathlon en 
2009, 2010 et 2011. Il devient 
également champion de 
France de saut en longueur 
en 2011. Tout est réuni pour 
qu’il se qualifie pour les Jeux 
Paralympiques de Londres de 
2012. Mais c’est la “douche 
froide” car la longueur et le 
pentathlon sont supprimés du 
programme paralympique 
pour les T12 (déficience vi-
suelle) aux Jeux de Londres. 

Déçu mais pas abattu, An-
toine reprend les entraîne-
ments. Il envisage mainte-
nant de participer aux Jeux 
Paralympiques de 2016 à Rio 
de Janeiro. À nouveau il rem-
porte le titre de champion 
de France de longueur en 
2014 et 2015. Il est finaliste des 
Championnats de France au 
100 m en 2013, 2014, 2015 et 
2016. Mais surtout, en 2013, à 
Lyon, il obtient, avec l’équipe 
de France, la médaille de 
bronze aux Championnats 
du Monde du 4 x 100 m et, 
en 2014, au Pays de Galles, 
une belle médaille d’argent 
au 4 x 100 m lors des Cham-
pionnats d’Europe. Mais, en 
raison d’une blessure tardive 
en 2015/2016, Antoine n’est 
pas retenu par la Fédération 
Française Handisport pour 
les Jeux de Rio de Janeiro de 
2016. Il est frustré et abattu. 

Mais c’est un athlète de haut 
niveau avec du tempéra-
ment, il tourne la page de 
l’athlétisme pour se reconver-
tir dans le para-triathlon (na-
tation, vélo tandem, course 
à pied). En 2016, il intègre 
le club de triathlon d’Haze-
brouck qui le prend en main 
et l’aide à atteindre le haut 
niveau dans sa nouvelle dis-
cipline. Dès 2017, Antoine 
participe à des épreuves in-
ternationales de para-triath-
lon PTVI (déficience visuelle). 
Il termine 2e au triathlon de 
Besançon, il est vice-cham-
pion de France 2017. Et sur-
tout il remporte son premier 
triathlon international à Rot-
terdam. Il progresse toujours 
et en 2018, Antoine intègre 
le club de Gravelines. Il est à 
nouveau vice-champion de 
France. 
En 2019, il remporte deux 
épreuves, la première à Be-
sançon et la deuxième à Ma-
gog au Canada. Il remporte 
également la médaille de 
bronze aux Championnats 
d’Europe. 
En 2020, il est sélectionné 
pour les Jeux Paralympiques 
de Tokyo en para triathlon. 
C’est une belle revanche 
pour Antoine qui n’avait pas 
pu participer aux Jeux de 
Londres et à ceux de Rio de 
Janeiro. Il termine 6e de ces 

Apolline Dauchy, Léa Cau-
chy et Sofiane Guermouche 
ne sont pas des sportifs sélec-
tionnés pour les Jeux Olym-
piques et Paralympiques. 

Ces trois jeunes sportifs 
villeneuvois ont été tirés 

au sort et invités par le Co-
mité du Nord Olympique et 
Sportif à une journée lors des 
Jeux de Londres en 2012. 

Apolline, athlète du VA 
Triathlon, avait 16 ans. Elle 
déclare : “Ce que je retiens 
tout particulièrement de ma 
petite excursion à Londres, 
c’est l’ambiance ! J’ai me-
suré la chance que j’avais 
de vivre en direct cet évé-
nement. Rien de comparable 
par rapport à ce que l’on 
voit à la télévision. J’ai été 
impressionnée par l’atmos-
phère notamment lorsqu’on 
a assisté aux épreuves de 
tennis de table. On a vibré en 
direct pour les joueuses Fran-
çaises !”.

Léa, athlète de l’ACVA, avait 
14 ans : “J’ai pu assister à dif-
férentes compétitions telles 
que le 100 m séries et 400 m 
hommes, le saut à la perche, 
le javelot, le saut en longueur 
et l’heptathlon. L’immensité 
du stade est très impression-
nante mais j’ai plus été sur-

prise par l’ambiance qui y 
régnait, surtout lorsque des 
Britanniques couraient. Ce 
n’était que hurlements et cris 
de joie, d’encouragement... 
J’ai retrouvé cette même 
ambiance dans le Club 
France où d’autres jeunes et 
moi-même avons été reçus. 
Et puis, j’ai aussi eu la chance 
de voir Usain Bolt”.

A 16 ans, Sofiane était athlète 
du HBCV : “Avec d’autres 
jeunes, nous sommes dirigés 
vers la “Basket Ball Arena”. 
J’assiste au 1er match de 
handball masculin, opposant 
l’Islande à l’Argentine, très 
beau match et score serré, 
remporté par l’Islande, suivi 
du 2e match entre la Croatie 
et la Corée.  Nous quittons 
le village olympique pour 
déjeuner sur les rives de la 
Tamise. Puis, munis de bad-
ges d’invités, nous entrons au 
club France où nous avons 
été très bien accueillis. Ce fut 
une journée riche en émo-
tions, des images plein les 
yeux, des souvenirs plein la 
tête, et des stars à portée de 
main...” 

Portraits écrits
par René Beugin

titre en individuelle “classe 9”.
Voilà Claire aux Jeux Para-
lympiques de Londres en 
2012. Les espoirs sont grands 
mais, d’une part une dou-
leur à l’avant pied lui occa-
sionne des soucis pendant 
la compétition, et d’autre 
part sa grand-mère décède. 
Il y a beaucoup d’émotion 
à gérer. Classée 8e joueuse 
mondiale individuelle, elle se 
classe alors 4e et c’est une 
grande déception malgré un 
bon tournoi. Par équipe de 
2 elle se classe également 
4e. Claire est très déçue. Elle 
retient néanmoins que la 
médiatisation du handisport 
s’améliore. Pour elle, les Jeux 
Paralympiques sont enfin re-
connus. Le retour est difficile 
et douloureux mais il faut 

Jeux et deuxième Français. 
Cette belle performance 
l’encourage à continuer 
avec comme objectif l’ob-
tention d’une médaille aux 
Jeux de Paris en 2024.
En 2021 puis en 2022, il se 
classe 4e aux Championnats 
d’Europe et obtient une très 
belle médaille de bronze aux 
Championnats du Monde à 
Abu Dhabi. Le 3 juin 2023 à 
Madrid, il est sacré champion 
d’Europe dans sa catégorie 
malvoyants avec son guide 
Yohann Le Berre. C’est la 
consécration après sa mé-
daille aux championnats du 
monde de 2022.

À la fin du mois de septembre 
2023, Antoine arrive très mo-
tivé aux Championnats du 
Monde de para-triathlon de 
Pontevedra en Espagne. Il 
obtient une nouvelle mé-
daille de bronze lors de ces 
Championnats. 

Pour obtenir sa sélection aux 
jeux Paralympiques de Paris 
de 2024, il doit encore parti-
ciper à une épreuve au Por-
tugal.
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OMS
Sensibilisation 
aux violences 

sexuelles
dans le sport

SERVICE CULTURE
Les incorrectes

SERVICE SPORT ET JEUNESSE
SOP et tournoi de basket

OMS
Concours de dessin

“Dessine-nous tes jeux !”

SOCIÉTÉ HISTORIQUE
Revue du terroir

OMS ET SOCIÉTÉ HISTORIQUE
Exposition

Zoom sur des Olympiens villeneuvois

Suite au succès rencontré 
lors de la sensibilisation 

du 13 novembre, l’OMS a 
de nouveau sollicité l’asso-
ciation Le colosse aux pieds 
d’argile pour une nouvelle 
session le samedi 17 février. 
Ces deux heures de sen-
sibilisation ont soulevé de 
nombreuses questions et ont 
abouti à des échanges très 
constructifs avec les partici-
pants.

Renseignements
colosse.fr/
colosseauxpiedsdargile

Dans le cadre des Jeux 
Olympiques de Paris 2024, 

René Beugin, bénévole de la 
Société Historique, a brossé 
le portrait de sportifs ville-
neuvois qui ont participé aux 
Jeux Olympiques de 1900 à 
nos jours. Le premier volume 
de la Revue du Terroir est dis-
ponible à la vente (consulter 

le site) et le second sera dis-
ponible en avril.

Renseignements
omsvdascq.fr/
omsvdascq

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
EXTRAORDINAIRE

SAMEDI 13 AVRIL 2024
ÉCOLE CHOPIN

Samedi 13 avril se tiendra 
notre assemblée générale 

extraordinaire. 
Au programme : la validation 
et la modification de nos sta-
tuts et règlement intérieur ain-
si que les nouveaux montants 
des cotisations des clubs ad-
hérents à l’OMS.
Cette assemblée se déroule-
ra à l’école Chopin à partir 

de 9h45 (accueil). 
Elle sera suivie de l’inaugura-
tion de l’exposition “Zoom sur 
des olympiens villeneuvois” 
(voir ci-dessous) collabora-
tion entre l’OMS et la Société 
Historique.

Renseignements
secretariat@omsvdascq.fr

Suite au lancement de 
notre concours de dessin 

“Dessine-nous tes jeux !” nous 
avons reçu 75 dessins ! Les 
jeunes artistes ayant partici-
pé sont issus du CAL Augustin 
Thierry, du LCR des Tailleurs, 
du Centre Social Flers Sart, 
de clubs sportifs villeneuvois 
(FOS VA, Taekwondo Club 
Villeneuvois, VARS LM et AVAN 
Natation).

Les œuvres ont été soumises 
au vote lors d’un comité di-
recteur puis exposées à la 
Ferme Dupire pour permettre 
aux autres votants de faire 
leur choix.

Enfin, les cinq dessins finalistes 
ont été publiés sur Facebook 
afin de récolter des likes.

Notre grande gagnante est 
Lou Nicolas du VARS LM ! Vous 

pouvez admirer son travail en 
couverture de ce numéro !

La deuxième place a été at-
tribuée à Meriem Meurisse du 
Taekwodo Club Villeneuvois
et la troisième place à Inès 
Lopoda du CAL Augustin 
Thierry.

Les 3 lauréats recevront leur 
lot le samedi 13 avril au Châ-
teau de Flers, juste avant 
l’inauguration de l’exposition 
“Zoom sur des Olympiens 
villeneuvois” (voir ci-contre).

Chaque enfant recevra par 
la suite son dessin sous forme 
de carte postale.

Bravo à tous
les participants !

Fruit du partenariat entre 
l’OMS et la Société Histo-

rique, l’exposition “Zoom sur 
des Olympiens villeneuvois” 
vous présentera 26 portraits 
de Villeneuvois (sportifs et bé-
névoles) ayant participé aux 
Jeux Olympiques dans leur 
carrière.

L’exposition sera visible le sa-
medi 13 avril de 14h à 18h 
et du 14 avril au 19 avril de 
9h à 12h et de 14h à 18h au 
Château de Flers. Après ces 
dates, l’exposition sera itiné-
rante : vous pourrez la retrou-
ver dans divers lieux de la 
ville.

Renseignements
omsvdascq.fr
omsvdascq
shva.fr

1ère

Lou Nicolas
(en couverture)

2e

Meriem Meurisse

3e

Inès Lopoda du CAL Augustin Thierry

Petit clin d’œil de l’Histoire : 
c’est à Paris, en 1900, que 

les Jeux Olympiques s’ou-
vrirent pour la première fois à 
la participation des femmes. 
Elles étaient à l’époque 22 
pour 975 athlètes hommes 
(soit environ 2%).
C’est à Paris encore, mais 
cette fois en 2024, et pour 
la première fois également, 
que les Jeux Olympiques af-
ficheront une stricte parité 
et réuniront autant d'ath-
lètes femmes que d'athlètes 
hommes. Elles seront 5 250 sur 
10 500 athlètes qualifiés.

S’il n’y avait pas eu de pas-
sionnées, d’insolentes, d’am-
bitieuses, de surdouées, de 
militantes comme Alice Mil-
liat, nous serions aujourd’hui 
privés de la moitié du bon-
heur que nous procurent les 
plus belles émotions du sport. 
Parce que les femmes se sont 
battues pour avoir une place 
dans le monde du sport, leurs 
victoires n’en sont que plus 
belles. Combats passés mais 
aussi du présent et toujours 
d’avenir, tant ils sont encore 
d’actualité.

C’est dans ce contexte et 
durant la SOP (Semaine 
Olympique et Paralympique 
du 2 au 6 avril 2024), que le 
Service Culture de Villeneuve 
d’Ascq, en partenariat avec 
le Méliès, organise la projec-

tion du documentaire “Les 
incorrectes : Alice Milliat et les 
débuts du sport au féminin”. 
Ce projet est labellisé “Ville-
neuve d’Ascq 2024, tout un 
programme… olympique”.

En plus des 4 projections sco-
laires le mardi 2 et le vendredi 
5 avril, une séance publique 
gratuite est proposée le sa-
medi 6 avril à 18 h sans ré-
servation (dans la limite des 
places disponibles). Les pro-
jections auront lieu au Méliès.

“Les Incorrectes : Alice Mil-
liat et les débuts du sport au 
féminin” - Ecrit et réalisé par 
Anne-Cécile Genre.

Samedi 6 avril 2024
à 18h au Méliès.

Renseignements
villeneuvedascq.fr
lemelies.fr

Alice Milliat

OMS
Formation PSC1

13 personnes se sont ins-
crites à la première 

formation PSC1 de l’année 
2024 ! Elle s’est déroulée les 
12 et 13 mars dans les locaux 
de la FFSS59.

Depuis 2010, plus de 400 
personnes ont pu suivre une 
formation PSC1 (Préven-
tion et Secours Civiques de 
niveau 1) ou EPII (Equipier 
de Première Intervention In-
cendie) pour un coût global 
d’environ 15 000 €.

Ces formations sont propo-
sées par le Centre de Res-
sources de l’OMS en partena-
riat avec la ville de Villeneuve 
d’Ascq et l’ANS.

Renseignements
secretariat@omsvdascq.fr

omsvdascq.fr
omsvdascq

En lien avec les Jeux Olym-
piques et après le tournoi 

de handball organisé les 18, 
19 et 22 mars derniers à la 
salle Voltaire et à la salle Cer-
dan en partenariat avec le 
LM HBCV, le service Sport et 
Jeunesse continue sur sa lan-
cée : 

Semaine Olympique
et Paralympique (SOP)

du 2 au 6 avril 2024.

Cette semaine propose aux 
CE2 de participer à 4 activités 
aux ESUM : athlétisme, tennis 
de table, tir à l’arc et hockey. 
12 classes de la ville y parti-
cipent.

Tournoi de basket
les 27, 28 et 31 mai 2024

Ce tournoi, en partenariat 
avec l’ESBVA LM et proposé 
aux CM2 se terninera en apo-
théose avec la finale au Pala-
cium le 31 mai.

Renseignements
villeneuvedascq.fr

03 20 43 50 50

Retrouvez les articles de Spor’ama

en ligne
sur le site 

sporama.info
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Toute association employant 
du personnel salarié est en 
principe redevable de la 
taxe sur les salaires. Toute-
fois, comme l’ensemble des 
employeurs, les associations 
peuvent échapper à la taxe 
sur les salaires, soit en tota-
lité, soit partiellement, dès 
l’instant où elles sont rede-
vables de la TVA.

Les conditions d’exonéra-
tion de la taxe sur les salaires 
sont cumulatives. Ainsi, pour 
ne pas être redevable de la 
taxe sur les salaires au titre 
des rémunérations payées 
au cours d’une année civile, 
un organisme doit à la fois : 

• Être assujetti durant 
l’année à la tva sur une 
partie au moins de son 
chiffre d’affaires,
• Avoir été assujetti à la 
TVA l’année précédente 
sur au moins 90% de son 
chiffre d’affaires.

Ces dispositions sont issues 
de l’article 231, 1 du CGI . Le 
caractère cumulatif de ces 
2 conditions a été confirmé 
par le conseil d’Etat.
En synthèse, trois situations 
peuvent se présenter : 

•  Non assujettissement à 
la taxe si les 2 conditions 
ci-dessus sont respec-
tées

•  Assujettissement total 
pour une année N en 
l’absence total d’assu-
jettissement à la TVA au 
titre de cette même an-
née N 

•  Assujettissement partiel 
sur une partie des rému-
nérations versées : selon 
le pourcentage d’assu-
jettissement à la TVA au 
niveau de l’association, 
il peut y avoir un assu-
jettissement partiel à la 
taxe sur salaires, calcu-
lé selon l’application 
d’un rapport d’assujet-

tissement aux rémuné-
rations. Le rapport est 
le suivant : Chiffre d’af-
faires N-1 non imposé à 
la TVA/Chiffre d’affaires 
total.

Les associations loi 1901 bé-
néficient d’un abattement 
sur le montant de la taxe 
sur les salaires normalement 
due. L’application de cet 
abattement sur le montant 
de la taxe permet, dans 
la plupart des cas, d’évi-
ter le paiement de la taxe. 
L’abattement annuel est 
porté pour les rémunérations 
versées en 2024 de 22 535 € 
à 23 616 €.

Laurent DESMYTER
IN EXTENSO

ECONOMIE SOCIALE

La taxe sur les salaires

AGES
Emploi sportif, jours fériés et évolution de taux
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2 nouveaux
emplois sportifs

à Villeneuve d’Ascq !

Villeneuve d’Ascq fait par-
tie de la liste des 500 villes 
concernées par le dispo-
sitif “Mille emplois socio- 
sportifs”, annoncé par le 
Président de la République 
suite aux émeutes de juillet 
2023. Ce dispositif prévoit 
le recrutement de mille 
éducateurs sociosportifs 
dans des clubs engagés 
en faveur de l’inclusion 
par le sport, ainsi que la 
mise en place d’un statut, 
afin de sortir des jeunes de 
la précarité. Dans ces villes 
concernées, mille clubs 
recruteront et formeront 
donc mille éducateurs. 
Pour ce faire, ces clubs 
bénéficieront d’une aide 
de 20 000 € par an sur trois 
ans.

Travail les jours fériés : 
majoré ou pas ?

Un nouvel avenant 
(N°198) à la CCNS signé 
le 19 janvier 2024 apporte 
des précisions sur plu-
sieurs points notamment 
concernant les jours fé-
riés. Il est précisé que le 
jour férié habituellement 
travaillé ne donne pas 
lieu à une majoration de 
la rémunération contrai-
rement au travail s’il est 
exceptionnel un jour fé-
rié. Celui-ci est alors ma-
joré de 50%.
Par ailleurs, pour tous les 
salariés ayant au moins 
2 mois d’ancienneté, s’ils 
doivent travailler le 25 dé-
cembre ou le 1er janvier, 
leur rémunération sera 
obligatoirement majoré 
de 50%.

Évolution de taux

Le taux de contribution 
au financement du pa-
ritarisme a été porté de 
0,06% à 0,08% au 1er jan-
vier 2024.
Les principaux taux acci-
dents du travail/maladies 
professionnelles sont pour 
2024 :
• Code 92.6AA : 1,56%
• Code 92.6CG : 1,10%
• Code 92.6CH : 6,12%
• Code 92.6CI : 1,15%

À noter que le Code 
92.6CG s’applique aux 
associations ou socié-
tés sportives ne gérant 
pas d’équipements. C’est 
donc le taux le plus ré-
pandu pour la majorité 
des associations sportives.
Le taux pour les contri-
butions conventionnelles 
pour la Formation profes-
sionnelle s’élève à :
•  1,07% de la masse sala-

riale brut 2023 pour les 
structures de – de 11 ETP

•  0,22% de la masse sala-
riale brut 2023 pour les 
structures de 11 à 50 ETP

OMS
Sensibilisation 
aux violences 

sexuelles
dans le sport

OMS
Stages d’initiation sportive

SERVICE CULTURE
Les incorrectes

SERVICE SPORT ET JEUNESSE
SOP et tournoi de basket

VILLE ET OMS
Guide des Sports 2024/2025

VILLE ET
LA ROULOTTE URBAINE
Compétition internationale

de breaking

Suite au succès rencontré 
lors de la sensibilisation 

du 13 novembre, l’OMS a 
de nouveau sollicité l’asso-
ciation Le colosse aux pieds 
d’argile pour une nouvelle 
session le samedi 17 février. 
Ces deux heures de sen-
sibilisation ont soulevé de 
nombreuses questions et ont 
abouti à des échanges très 
constructifs avec les partici-
pants.

Renseignements
colosse.fr/
colosseauxpiedsdargile

Du 22 au 26 avril 2024 c’est 
la fête du sport pour tous 

les enfants de 7 à 12 ans qui 
souhaitent découvrir l’athlé-
tisme, la gymnastique ryth-
mique ou le squash.

Dans une ambiance sympa-
thique, encadrés par des ani-
mateurs diplômés, les enfants 
s’initieront à l’une de ces ac-
tivités.
Repas, goûters et sorties sont 
compris dans le prix de cette 
semaine sportive placée sous 
le signe de l’olympisme. 

Les inscriptions sont ouvertes !

Renseignements
omsvdascq.fr/
omsvdascq

Afin d’être au plus proche 
des dates d’inscription 

de la majorité des clubs 
sportifs villeneuvois, le Guide 
des Sports, initialement distri-
bué avec la Tribune de sep-
tembre, sera cette année 
distribué avec celle de juin. 
La collecte des informations 
a donc été faite plus tôt. 

Renseignements
omsvdascq.fr/
omsvdascq 1

GUIDE DES SPORTS
SAISON 2023/2024

2024/2025
?

La barème 2024 du calcul de la taxe est le suivant :
 

Taux Rémunérations annuelles versées en 2024

4.25 % pour la fraction inférieure à 8 985 €

8.50 % pour la fraction comprise entre 8 985 € et 17 936 €

13.60 %  pour la fraction au-delà de 17 936 €

tion du documentaire “Les 
incorrectes : Alice Milliat et les 
débuts du sport au féminin”. 
Ce projet est labellisé “Ville-
neuve d’Ascq 2024, tout un 
programme… olympique”.

En plus des 4 projections sco-
laires le mardi 2 et le vendredi 
5 avril, une séance publique 
gratuite est proposée le sa-
medi 6 avril à 18 h sans ré-
servation (dans la limite des 
places disponibles). Les pro-
jections auront lieu au Méliès.

“Les Incorrectes : Alice Mil-
liat et les débuts du sport au 
féminin” - Ecrit et réalisé par 
Anne-Cécile Genre.

Samedi 6 avril 2024
à 18h au Méliès.

Renseignements
villeneuvedascq.fr
lemelies.fr

Alice Milliat

OMS
Formation PSC1

13 personnes se sont ins-
crites à la première 

formation PSC1 de l’année 
2024 ! Elle s’est déroulée les 
12 et 13 mars dans les locaux 
de la FFSS59.

Depuis 2010, plus de 400 
personnes ont pu suivre une 
formation PSC1 (Préven-
tion et Secours Civiques de 
niveau 1) ou EPII (Equipier 
de Première Intervention In-
cendie) pour un coût global 
d’environ 15 000 €.

Ces formations sont propo-
sées par le Centre de Res-
sources de l’OMS en partena-
riat avec la ville de Villeneuve 
d’Ascq et l’ANS.

Renseignements
secretariat@omsvdascq.fr

omsvdascq.fr
omsvdascq

CONTRAT

Tournoi de basket
les 27, 28 et 31 mai 2024

Ce tournoi, en partenariat 
avec l’ESBVA LM et proposé 
aux CM2 se terninera en apo-
théose avec la finale au Pala-
cium le 31 mai.

Renseignements
villeneuvedascq.fr

03 20 43 50 50

Retrouvez les articles de Spor’ama

en ligne
sur le site 

sporama.info

Cette année, le break-
dance fait son entrée 

aux Jeux Olympiques. L’as-
sociation La Roulotte Urbaine 
organise le 25 mai 2024, au 
complexe sportif le Palacium 
à Villeneuve d'Ascq, une 
compétition internationale 
de breaking. 
Quatorze délégations d'ath-
lètes provenant de différents 
pays tels que la France, l'An-
gleterre, le Vénézuela, le Ma-
roc, la Belgique, l'Algérie, les 
États-Unis, Taïwan, l'Ukraine, 
la Colombie, l'Italie etc., y 
participeront.
Deux places en qualification 
seront également mises en 
jeu, offrant ainsi une opportu-

nité aux acteurs de la région 
de tenter leur chance pour 
remporter la première place.
Certains d'entre eux sont 
déjà qualifiés pour l'épreuve 
des Jeux Olympiques qui se 
tiendra au parc urbain à la 
Concorde de Paris les 9 et 10 
août.

L'objectif de cet événement 
est de permettre aux habi-
tants et aux publics de diffé-
rents quartiers de vivre une 
expérience unique à un prix 
très attractif, à partir de 5€.

Renseignements
battlerawconcept.com

La Roulotte Urbaine : une enti-
té passionnée par la promotion 
de la culture hip-hop et de la 
danse urbaine. Notre objectif est 
d’organiser, créer, produire et 
diffuser toutes formes artistiques 
liées aux cultures urbaines ; pro-
mouvoir, soutenir et favoriser les 
institutions sociales, jeunesse 
et d’éducation populaire, no-
tamment par le biais d’activités 
culturelles, sportives, sociales 
ainsi que toutes initiatives ayant 
pour but l’éducation de la per-
sonne à travers cet art.

Sensibilisation

Conférence animée par l’association
« Colosse aux pieds d’argile »

destinée uniquement aux entraîneurs et dirigeants.

Lundi 13 novembre 2023
18h45 – Ferme Dupire

Attention : places limitées

Violences sexuelles : 
connaître les infractions, les prévenir

et savoir agir
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44 ans
Célibataire sans enfants
Informaticien dans un 
bureau d’études
Habite Croix après avoir 
été Villeneuvois en 2001 
et 2002 puis de 2009 à 
2019

Spor’ama : Vous êtes bé-
névole à l’Ensemble Spor-
tif Basket de Villeneuve 
d’Ascq, beaucoup plus 
connu sous le nom de 
l’ESBVA LM (rappelons que 
notre équipe féminine de 
basket performe au plus 
haut niveau national et 
européen depuis de nom-
breuses années, venant 
d’intégrer le Final Four 
de l’Euroleague, ce qui 
n’était pas arrivé à un club 
de basket féminin fran-
çais depuis 10 ans). Vous 
y faites notamment “des 
tables de marque”. Pou-
vez-vous nous expliquer 
en quoi cela consiste?
Guénaël Langevin :  La 
table de marque est un 
officiel de la rencontre (au 
même titre que les arbitres 
par exemple). Elle est là 
pour que la rencontre 
se déroule dans les meil-
leures conditions et est 
composée de deux per-
sonnes minimum pour les 
rencontres officielles :

• Le marqueur : il tient 
la feuille de marque qui 
consigne les points mar-
qués et les fautes par 
joueur mais aussi les fautes 
d’équipes et les temps-
morts.

• Le chronométreur : il 
s’occupe de démarrer et 
arrêter le chronomètre et 
également marquer les 
points sur l’affichage s’il 
n’y a pas d’aide mar-
queur.

Ils doivent aussi récep-
tionner les demandes de 
temps-morts et rempla-
cements dans les équipes 
pour les répercuter aux ar-
bitres aux bons moments.

S. :  Vous avez 44 ans et 
faites du bénévolat de-
puis plus de 20 ans. Pou-
vez-vous nous dire com-
ment vous avez contracté 
ce virus (un comble pour 
un informaticien !)?
G. L. :  J’ai vu mes parents 
être bénévoles dans dif-
férentes associations et il 
m’a toujours semblé nor-
mal de participer au bon 
fonctionnement lors des 
matchs puisque d’autres 
personnes le faisaient 
pendant que je jouais.

S. :  Que vous apporte le 
bénévolat ?
G. L. :  Le bénévolat m’ap-
porte le plaisir de voir des 
gens pratiquer un sport 
que j’aime.

S. :  Intervenez-vous dans 
d’autres domaines à 
l’ESBVA LM ?
G. L. :  À l’ESBVA, je prends 
part à la formation des 
personnes qui souhaitent 
faire des tables de 
marques. Je fais partie des 
personnes qui prennent 
les statistiques pendant 
les matchs de l’équipe 
professionnelle. Les statisti-
ciens sont également une 
famille des officiels mais 
ne sont obligatoires que 
pour les équipes profes-
sionnelles. J’aide aussi sur 
la gestion de la base de 

données des matchs du 
club notamment sur l’en-
registrement des calen-
driers des équipes.

S. :  Comment avez-vous 
connu l’ESBVA LM ?
G. L. :  J’ai découvert 
l’ESBVA en 2001 en arrivant 
dans le Nord car je cher-
chais un club proche de 
la résidence universitaire 
de Villeneuve d’Ascq où 
je vivais à cette époque.

S. :  Le succès grandissant 
des Guerrières (surnom 
des joueuses de l’ESBVA 
LM) amène un public de 
plus en plus important, des 
matchs à guichet fermé 
et une ambiance de feu 
au Palacium. Que pen-
sez-vous de tout cela ?
G. L. :  C’est toujours plai-
sant de voir des gens s’in-
téresser au sport qu’on 
aime.

S. :  Pratiquez-vous ou 
avez-vous pratiqué un 
sport ?
G. L. :  J’ai surtout pratiqué 
le basket mais j’ai égale-
ment fait une saison d’en-
traînement loisir de bad-
minton au BVA.

S. :  Avez-vous une autre 
passion, un autre domaine 
qui vous intéresse particu-
lièrement ?
G. L. :  Les Schtroumpfs.

S. :  Pour terminer notre 
Zoom bénévole, nous de-
mandons souvent à notre 
interlocuteur s’il a un per-
sonnage, un événement, 
un dicton qui illustre son 
engagement dans le bé-
névolat ?
G. L. :  Mes parents car ce 
sont eux qui m’ont donné 
le goût du bénévolat.

ZOOM
sur les bénévoles

Semaine Olympique et Paralympique
Initiations gratuites du 2 au 6 avril 2024

Le premier défi de cette 8e 
édition de la Semaine Olym-
pique et Paralympique (SOP) 
a été relevée par nos clubs 
sportifs. En effet, 18 clubs se 
sont engagés cette année 
pour initier les enfants ville-
neuvois en situation de han-
dicap ou non.

Au programme, il y aura du 
padel, de l’équitation, de 
l’escalade, de la motricité, 
du taï do, du basket en fau-
teuil…

17 séances seront propo-
sées dans le temps scolaire 
avec notamment deux ren-
contres mixtes : “les ateliers 
foot adapté du VAFF” et le 
“Challenge Sport pour Tous”.

Hors temps scolaire, les en-
fants pourront s’essayer dès 2 

ans à la motricité, au squash 
(3 ans) et au taï do (6 ans) le 
mercredi 3 avril.

Le jeudi 4 avril, vous pourrez 
tester le basket fauteuil avec 
le club du HBVA.

Enfin le samedi 6 avril, en fa-
mille, venez découvrir le trail, 
le foot en marchant ou en-
core le squash.

Retrouvez toutes ces infor-
mations sur le site internet de 
l’OMS.

Toutes ces activités sont gra-
tuites mais sur inscription.

Inscriptions
hand i spor t sante@omsv -
dascq.fr

Deuxième édition du Trail Famille
Samedi 6 avril 2024

Le MTNV (Métropole Trail Na-
ture de Villeneuve d’Ascq) 
en partenariat avec le Pa-
del pour tous et l’association 
Xtraordinaire, vous invite à 
son deuxième trail en famille.

Cette initiation est ouverte 
à toutes les personnes en si-
tuation de handicap mental, 
psychique ou physique quel 
que soit son âge et son en-
tourage.

Venez vivre une expérience 
sportive et conviviale le sa-
medi 6 avril à partir de 10h30 
à la Base de Pleine Nature 
Jacques Yves Cousteau au 
coeur du parc du Héron.
Inscription (gratuite mais obli-
gatoire !) et renseignements 
complémentaires auprès de 
Céline ou Camille.

Renseignements et inscription 
Céline 06 79 49 51 06
Camille 06 63 13 97 73

Défi Sport Santé : c’est parti !

Depuis janvier 2024, le projet 
expérimental Sport Santé a 
été lancé dans deux écoles 
maternelles situées dans le 
quartier de la Résidence.

Les interventions sportives ini-
tiées par le club de l’ACVA, 

de Pirouette et du Taekwon-
do Club Villeneuvois ren-
contrent toutes un vif succès 
auprès des plus jeunes.

Pas besoin de baromètre 
pour calculer leur degré de 
satisfaction. Pour l’analyse 
qualitative, il faudra ce-
pendant encore attendre 
quelques mois.

Les familles participent elles 
aussi grandement au Défi 
Sport Santé : les ateliers au-
tour de la nutrition et du lan-
gage affichent complet ! 

Hâte de connaître la suite de 
ce beau projet partenarial 
de l’OMS et porté par le ser-
vice Promotion de la Santé 
de la ville !

Jeudi Parasport au FOS Tennis de Table

Le 21 mars dernier, le FOS Ten-
nis de Table a accueilli une 
soixantaine d’enfants à partir 
de 10 ans et d’adultes en si-
tuation de handicap mental, 
cognitif et physique pour leur 
faire découvrir sa discipline.
De 10h à 15h30, chacun s’est 
essayé aux différents ateliers 
proposés par François et Lu-
dovic.

Merci à eux deux ainsi qu’au 
club pour ce moment sportif 
magique !

Handisp�t
Sp�t Santé
Bien-être

Pour tout renseignement :
Delphine Decottignies

03 20 98 69 66
handisportsante@omsvdascq.fr

Guénaël Langevin

ESBVA LM

La prochaine
édition

de Spor’ama
sera publiée
en juin 2024

N’hésitez pas
à nous envoyer

un article
accompagné d’une 

photo
avant mi-mai

à
infographie@
omsvdascq.fr

22 semaines
d’activités

pour les enfants de moyenne 
et grande section

des écoles 
MERMOZ ET RAMEAU

La ville de 
Villeneuve d’Ascq

organise le

DELPHINE DECOTTIGNIES
handisportsante@omsvdascq.fr

03 20 98 69 66 - 06 61 46 16 24

Handisp�t
Sp�t Santé
Bien-être

GRATUIT
RÉSERVATION
OBLIGATOIRE

RÉSERVÉ
AUX PERSONNES
EN SITUATION
DE HANDICAP

INITIATION
AU

TENNIS DE TABLE

COMPLEXE SPORTIF DES ESUM
2 ALLÉE DE LA FRANGE À VILLENEUVE D’ASCQ

JEUDI 21 MARS 2024
PERSONNES EN SITUATION

DE HANDICAP MENTAL ET PHYSIQUE

Diversifier ses ressources 
associatives et le financement 

participatif
15 juin - 9h/12h30 

Ferme Dupire

Financement public : répondre 
à un appel à projet

30 nov. et 13 déc. - 9h30/12h30  
Ferme Dupire

Gouvernance associative
10 et 24 avr. et 11 sept. - 17h/20h 
Maison des Droits de l’Homme

La tenue d’une comptabilité 
associative

7, 14 et 21 sept. - 9h/12h 
Hôtel de Ville

Créer son site internet
16 et 23 nov. et 7 déc. - 
9h/12h30 - Ferme Dupire

Renseignements et inscription
mdh-benevolat-formations@
villeneuvedascq.fr
villeneuvedascq.fr/forma-
tions-pour-les-associations
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6/04
Rugby

Stade Villeneuvois

Les Vielles grôles

Stade Théry

17h30

18/05
Football - ligue 1

LOSC/Nice

Decathlon Arena

17h

18/05
Handball

LM HBCV/Chambéry

Salle Cerdan

20h30

6/04
tRail

MTNV

Trail pour tous

Base J.-Yves Cousteau

10h30

7/04
Football - ligue 1

LOSC/Marseille

Decathlon Arena

17h

7/04
Football - ligue 1

LOSC/Strasbourg

Decathlon Arena

17h

10/04
Foot en Fauteuil

GVAFF
Qualification régionale 
Coupe de France
de foot fauteuil
Salle Molière
10h

25/05
danse

Compétition internationale 

de Breaking

Palacium

-

13/04
oMs

Assemblée générale 

extraordinaire

École Chopin

9h45

25/05
Football

Finale Coupe de France

Decathlon Arena

-

20/04
Handball

LM HBCV/Molsheim

Salle Cerdan

20h30

04

05

13 au 19/04
société HistoRique + oMs

Exposition

Zoom sur

des olympiens villeneuvois

Château de Flers

-

4/05
Football - ligue 1

LOSC/Lyon

Decathlon Arena

17h

1/05
cyclisMe

VCVA

La Villeneuvoise

Départ salle Debruyne

7h

2 au 4/04
écoles et oMs

Semaine olympique
et paralympique

-

-

AVRILAVRIL

MAIMAI

AGENDA

N°97 - AVRIL 202414 SPOR’AMA

Actualité des clubs sportifs Villeneuvois  Les Jeux Olympiques à Villeneuve d’Ascq  Rubrique handisport santé bien-être  Zoom sur 
les bénévoles : Guénaël Langevin de l’ESBVA LM  Actualité de la Ville et de l’OMS  Informations juridiques...

Suivez-nous
sur Facebook!

omsvdascq SUIVEZ-NOUS
SUR

oms-vdascq

de
Villeneuve d’Ascqvilleneuvedascq.fr/

resultats sportifs

dans l’appli sur le site

Calendriers, résultats et actualité
des clubs sportifs villeneuvois

Les dates et horaires  
des manifestations sont 
indiqués sous réserve 
de modifications.

Retrouvez les articles 
de Spor’ama

en ligne

sur le site 
sporama.info
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